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Д е л о  ч е с т и  
текстильщ иков Грузии

' Круто повернуть дело с производством 
предметов народного потребления, обеспе
чить более быстрое развитие Легкой и 
пищевой промышленности —  такова од
на из неотложных задач, за выполнение 
которой, отвечая на призыв партии и 
правительства, взялся советский народ.

Особенно большая работа разверты
вается в области производства тканей, 
улучшения их качества и внешней отдел
ки. У нас есть полная возможность про
изводить добротные и красивые ткани, 
отвечающие возросшим требованиям и 
вкусам советских людей.

В 1953 году в нашей стране будет 
произведено: хлопчатобумажных тканей
5  миллиардов 300 миллионов метров, или 
на 34 процента больше, чем в 1940 го
ду; шерстяных тканей свыше 200 мил
лионов метров, или примерно на 70 про
центов больше, чем в 1940 году; шелко
вых тканей свыше 400 миллионов ме
тров. или в пять с лишним раз больше, 
чем в 1940 году. ^

В связи с этим значительно ответ
ственнее становятся -задачи, которые 
стоят перед текстильной промышленно
стью Грузии, производящей в настоящее 
время и хлопчатобумажные, и шелковые, 
и шерстяные ткани.

Рост и развитие текстильной промыш
ленности Грузии —  результат братской 
помощи всей нашей страны и, в первую 
очередь, великого русского народа. Пер
вым промышленным предприятием, _ соз
данным в молодой советской республике 
Грузии, была шерстеткацкая фабрика в 
Кутаиси, присланная в подарок Советской 
Россией; фабрика эта и поныне успешно 
работает. Сейчас, вместе с этим пред
приятием, действует сеть шелкомоталь
ных фабрик в городах и районах респуб
лики, Кутаисский шелкокомбинат, шелко
ткацкая и камвольнодоуконная фабрики в 
Тбилиси. В Гори создан и продолжает
строиться хлопчатобумажный комбинат. Во 
всем этом сказывается огромная помощь 
братских народов Советского Союза. В ны
нешнем году в Грузии должно быть произ- 
вмено: шерстяных тканей на 1 миллион 
400 тысяч метров и шелковых— на 8 мил
лионов 300 тысяч метров больше, чем в 
1010 году.

На состоявшейся недавно сессии Вер
х-ного Совета Грузинской ССР работа 
текстильных предприятий республики бы
ла подвергнута серьезной критике. Ми
нистерство легкой и пищевой промыш
ленности Грузипской ССР, его тресты и 
предприятия недостаточно борются за 
лучшее использование резервов предприл- 
т; н, за увеличение выпуска, повышение 
качества и снижение себестоимости про
дукции. Текстильщики Грузии, как под
черкивалось на сессии, могут лучше,
полнее удовлетворять запросы советских 
потребителей в шелковых, шерстяных и 
хлопчатобумажных тканях. Главное —  
повысить уровень руководства предприя
тиями, умело, со знанием дела решать
вопросы дальнейшего развития текстиль
ного производства, создать условия для 
того, чтобы вся продукция была отлич- 
н го качества.

Грузинские шелковые ткани отличают
ся прочностью, изготовлены из полно
ценного сырья. Конечно, нужна еще боль- 
тля работа по дальнейшему^ улучшению 
структуры тканей с целью повышения 
их прочности, носкости. Первоочередной 
задачей является резкое улучшение их 
внешней отделки. В  этом отношении 
жизнь обогнала наши фабрики. Выступая 
недавно в печати, директор Сталинград
ского универмага справедливо критиковал 
руководителей Тбилисской шелкоткацкой 
Фабрики за то, что они не обеспечили 
выпуска тканей тайих расцветов и ри
сунков, которые более всего нравятся по
купателям. Блеклые, неинтересные рас
цветки и рисунки тканей, дефекты в их 
внешней отделке, недостаточный удель
ный вес первосортпой продукции —  все 
это результат того, что технологии отдел
ки и художественного оформления тканей 
До последнего времени не уделялось долж- 
Е°го внимания. В этом деле зачастую 
преобладали кустарщина и примитив.

I Трест Грузшелкиром и его руководители 
I тт. Чхеидзе и Лабарткава не добились 
еще коренного улучшения отделочного 

| производства, не подняли роли и значе- 
: ния тделочников. В шелковой промыш- 
; ленности Грузии остаются нерешенными и 
| многие другие технические вопросы: нет, 
| например, еще твердого режима обработки 
I белых коконов, дающих наибольший вы- 
| ход продукции. Не достигнуто четкое 
| взаимодействие Кутаисского шелкокомби- 
1 ната и Тбилисской шелкоткацкой файри- 
| ки.

Много важных вопросов, главным обра- 
! зом внешней отделки тканей, ждут своего 
I разрешения и в шерстеткацком производ
стве. Нельзя признать высоким качество 

I отделки и достаточным тот ассортимент 
тканей, которые выпускаются Тбилисской 
камвольно-суконной фабрикой. Здесь в про
цессах крашения и других отделочных 
операциях имеются отступления от уста
новленной технологии. Это приводит к 
тому, что краска подчас ложится на 
ткань неровным слоем, недолго держится, 
тускнеет.

Предприятием союзного подчинения яв
ляется Горийский хлопчатобумажный ком
бинат. Начатый строительством в после
военные годы, он уже выпускает первую 
свою продукцию —  пряжу и суровье. 
Нужно, однако, признать, что темпы раз
вертывания текстильного производства в 
Гори, в свете нынешних больших задач, 
крайне недостаточны. Необходимо быстрее 
закончить строительство* смонтировать 
оборудование и пустить в ход отделочное 
производство, выпускать из комбината 
уже на суровье, а готовые ткани.

На ближайшие два-три года намечено 
дальнейшее большое расширение произ
водства тканей в Грузии. Вкладываются 
крупные средства в строительство нойкх 
предприятий, расширение существующих, 
в жилищное строительство. Так, 96 мил
лионов рублен ассигнуется на рекон
струкцию и расширение Кутаисского 
шелкокомбината. Строителям предстоит 
большая работа. Для того, чтобы успеш
но с ней справиться, нужно окончатель
но отрешиться от тех отсталых методов, 
которые до сих пор существуют в прак
тике строительных работ. Министерство 
и тресты должны позаботиться об инду
стриализации строительства, об оснащении 
строек механизмами.

Развертывание текстильного производ
ства в Грузии ставит и задачу более ши
рокой подготовки кадров специалистов на 
месте. Необходимо также создать круп
ную научно-исследовательскую базу. 
Серьезный счет у текстильщиков Грузии, 
как и у всех текстильщиков нашей стра
ны, имеется к ряду других отраслей 
промышленности. Решительно должны 
улучшить качество красителей химики. 
Машиностроители, наряду с увеличением 
выпуска и улучшением конструкций ма- 
шир и станков, обязаны всерьез взяться 
за выпуск контрольно-технической аппа
ратуры. В Грузии имеются заводы, обслу
живающие текстильные предприятия. Это 
— тбилисские заводы имени 26 комисса
ров и «Машдеталь». Они должны еще 
ближе стать к конкретным нуждам и тре
бованиям текстильщиков.

На всех текстильных предприятиях 
Грузии прошли собрания, посвященные 
решениям пятой сессии Верховного Совета 
СССР. Выражая горячую благодарность 
Коммунистической партии и Советскому 
правительству за их заботу о благе наро
да, текстильщики взяли на себя обяза
тельства, направленные к тому, чтобы 
выполнить и перевыполнить планы 1953 
года, дать населению больше добротных 
и красивых тканей. Сейчас задача со
стоит в том, чтобы во всю ширь развер
нуть соревнование за выполнение приня
тых обязательств. Это требует большой 
работы партийных, хозяйственных, проф
союзных организаций.

Дело чести текстильщиков Грузии— ак
тивно участвовать в выполнении неотлож
ных задач, поставленных партией и пра
вительством, резко увеличить производ
ство и повысить качество тканей для на
селения.

Третья сессия Верховного Совета РСФСР
И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е  С О О Б Щ Е Н И Е

о заседании Верховного Совета РСФ СР 25 августа 1953 года
25 августа, в 7 часов вечера, в Кремле, в Большом Кремлевском Дворце, 

открылась третья сессия Верховного Совета РСФСР.
Сессию открыл Председатель Верховного Совета РСФСР депутат Соловьев Л. Н.
Верховный Совет РСФСР заслушал доклад Председателя Мандатной комиссии 

депутата Гришина И. Т. о результатах проверки полномочий вновь избранных де
путатов Верховного Совета РСФСР по пяти избирательным округам вместо выбыв
ших депутатов.

Верховный Совет но предложению депутата Пономарева В. Н. принял следую
щее постановление по докладу Мандатной комиссии:

«Верховный Совет Российской Советской Федеративной Социалистической 
Республики постановляет:

1. Утвердить доклад Мандатной комиссии Верховного Совета РСФСР.
2. Признать полномочия депутатов Верховного Совета Российской Советской 

Федеративной Социалистической Республики, избранных: 15 июня 1952 года —  по 
Сковородинскому избирательному округу №  184 и Сталинскому избирательному 
округу X» 495, 26 октября 1952 года —  по Ломоносовскому избирательному округу

Л1! 92 и Рославльскому избирательному округу >1 579, 22 февраля 1953 года—  
по Енисейскому избирательному округу >6.142».

Председатель Верховного Совета РСФСР депутат Соловьев Л. Н. сообщает, что 
на рассмотрение сессии вносятся следующие вопросы:

1. Утверждение Государственного бюджета Российской Советской Федеративной 
Социалистической Республики на 1953 год и отчета об исполнении Государствен
ного бюджета РСФСР за 1951 и 1952 годы.

Вопрос вносится Советом Министров РСФСР.
2. Утверждение Указов Президиума Верховного Совета РСФСР.
Вопрос вносится Президиумом Верховного Совета РСФСР.
Верховный Совет по предложению депутата Бобровникова Н. И. единогласно 

включает эти вопросы в порядок дня сессии*.
Затем Председатель предоставляет слово доя доклада о Государственном бюдже

те РСФСР на 1953 год-и об исполнении Государственного бюджета РСФСР за 1951 
и 1952 годы Министру финансов РСФСР депутату Фадееву И. И.

После доклада тов. Фадеева Верховный Совет заслушал содоклад Председателя 
Бюджетной комиссии Верховного Совета РСФСР депутата .Афанасьева С. П.

На этом первое заседание Верховного Совета РСФСР закрывается.

в ч е р  а в К р е м л е
26 августа* в Москве, в Большом Крем-! ного Совета РСФСР депутату И. Т. Гри-1 Депутат Фадеев говорит, что эти успехи только в том, чтобы обеспечить споевре-

лсвском Дворце, открылась третья сессия | шину.
Верховного Совета Российской Советской Депутат Гришин сообщает, что в период 
Федеративной Социалистической Ресиуб-! между второй и третьей сессиями Верхов- 
лики. [ ного Совета РСФСР в пяти избирательных

Сессия начала свою работу в обстанов- 1  округах проведены выборы депутатов вме- 
ке огромного подъема политической и тру-1 сто выбывших. 
довой активности советского народа. Вдох-

нашли отражение в исполнении Государ-1 ыенное и полное поступление доходов.
ственного бюджета республики. В 1951 
году он выполнен по доходам на 102,9 
процента, в 1952 году —  на 100,6 про
цента.

Государственный бюджет РСФСР на

новленные решениями XIX съезда КПСС и 
состоявшейся недавно пятой сессии Вер
ховного Совета СССР, советские люди ус
пешно выполняют грандиозную программу 
дальнейшего развития всех отраслей на
родного хозяйства и культуры своей со
циалистической Отчизны, повышения ма
териального благосостояния трудящихся.

Со всех концов Российской Федерации, 
первой среди равных братских республик 
Советского Союза, съехались в Москву де
путаты —  посланцы великого русского на
рода и других народов, населяющих 
РСФСР.

На сессии присутствуют многочислен
ные гости —  новаторы московских пред
приятий, ученые, деятели литературы и 
искусства, воины Советской Армии.

По предложению депутата В. Н. Поко- 1953 год представляется на утверждение 
марева Верховный Совет единогласно ут-1 сессии в сумме 57.552,2 млн рублей, с
верждаст доклад Мандатной комиссии о 
признании правильными полномочий всех 
избранных депутатов.

Верховный Совет принимает следующий 
порядок дня сессии:

1. Утверждение Государственного бюд
жета РСФСР на 1953 год и отчета об 
исполнении Государственного бюджета 
РСФСР за 1951 и 1952 годы.

2. Утверждение Указов Президиума Вер
ховного Совета РСФСР.

Слово для доклада предоставляется Ми
нистру финансов РСФСР депутату И. И.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
0  Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  Н А Р О Д Н О Г О  А Р Т И С Т А  С С С Р  Ч Е Р К А С О В А  Н. К . 

О Р Д Е Н О М  Т Р У Д О В О Г О  К Р А С Н О Г О  З Н А М Е Н И

И связи с пятидесятилетием со дня рож
дения Народного артиста СССР Черкасова 

• К. и отмечая его заслуги в области

развития советского искусства, наградить 
Черкасова Николая Константиновича ор
деном Трудового Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета С С С Р
К . В О Р О Ш И Л О В .

Секретарь Президиума Верховного Совета С С С Р
Н. П Е Г О В .

Москва, Кремль. 
22 августа 1953 г.

23-й том Сочинений В. И. Ленина на румынском языке
т ^  ХАРЕСТ, 24 августа. (ТАСС). Изда- 1  мынии выпустило 23-й том Сочинении 

ьство политической литературы Ру- ' В. И. Ленина на румынском языке.

В правительственных ложах —  члены 
Президиума Верховного Совета РСФСР, ми- 1  он. проходит в оостановке нового мощ- 
нистры. В ложах —  главы посольств и ; ного экономического и культурного подъ- 
миссий, аккредитованные в Москве, совет
ские и иностранные журналисты.

Семь часов вечера. За столом Предсе
дателя места занимают Председатель Вер-

увеличением против прошлого года на 
3.292,-Кмлн. рублей.

Основную часть доходов бюджета рес
публики составляют платежи промышлен
ности и других отраслей народного хозяй
ства по отчислениям от государственных 
предприятий и хозяйственных организаций 
и налогу с оборота. Поступление средств 
от населения сокращается, в частности, за 
счет уменьшения сельскохозяйственного 
налога.

Останавливаясь на отдельных статьях 
расхода бюджета, докладчий ‘заявляет, что 
подавляющая часть —  свыше девяти де-

выделяет-
„  ,_____    ... промышленности,

Российской Советской Федеративной Со-̂ : вельского хозяйства и других отраслей 
циалнсти-чсскои Республики. говорит нар0дН0Г0 хозяйства, на социально-куль-

Фадееву. | сятых всех средсхв бюджета
Третья сессия^,Верховного Совета рч на фИНанСцрование прс

турные мероприятия.
В республике осуществляется обширная

сма нашей страны, в обстановке еще боль-; программа капитальных работ. Наряду с 
шего укрепления Советского государства и вооружением новых фабрик, заводов, ком

мунальных предприятий, предусмотрено 
большое строительство жилых домов, школ,

его международного авторитета.
Характеризуя итоги выполнения Госу- 

ховного Совета РСФСР депутат Л. Н. Со- дарственного бюджета РСФСР за 1951 и учреждений здравоохранения, детских са-
ловьев, заместители Председателя Верхов-; 1952 годы, докладчик отмечает, что на- дов, яслей, кинотеатров и других куль-
ного Совета РСФСР депутаты Н. М. Абдул-! роды Российской Федерации вместе со все- турно-бытовых учреждении,
лина, М. 3. Азизов, А. С. Борисенко, А. А. | ми братскими народами достигли серьез- 1  Более чем вдвое увеличились, по срав-
Ильюшин, Н. А. Муравьева, И. В. Окунев, ных успехов в развитии социалистической
Е. И. Третьякова.

Бурными, продолжительными аплодпе-
экономики и культуры.

Республиканская ц местная промышлен-
ментами встречают присутствующие появ- ность за отчетный период и первое полу-

нению с довоенным временем, бюджеты 
краев, областей и автономных республик.

Останавливаясь далее на финансово-хо
зяйственной деятельности предприятий,

ление в правительственных ложах | годие 1953 года перевыполнила планы организаций и учреждений, депутат Фа-
товарищей Г. М. Маленкова, В. М. Молото-1 производства валовой продукции. На про- 
ва, Н. С. Хрущева, К. Е. Ворошилова,! мышленных предприятиях улучшается ор- 
Н. А. Булганина, Л. М. Кагановича, А. И. | ганизация производства, усиливается тех- 
Микояна, М. 3. Сабурова, М. Г. Первухи- ническая ’ оснащенность, растет культур
на, П. К. Пономаренко, М. А. Суслова,1 ищи уровень рабочих; на этой основе по- 
П. Н. Поспелова, Н. Н. Шаталина. I вышается производительность труда и сни-

Иредседатель Верховного Сов'ета РСФСР I жается себестоимость продукции Успешно 
депутат Л. Н. Соловьев объявляет третью! выполнены задания народнохозяйственного 
сессию Верховного Совета РСФСР откры-; плана и в других отраслях народного хо
той. Он предоставляет слово для доклада I зяйства. Большие достижения имеются в 
Председателю-Мандатной комиссии Верхов- культурном строительстве.

деев подвергает критике ряд министерств, 
в частности Министерство промышленно
сти строительных материалов РСФСР, 
предприятия которого недовыполнили в 
1952 году план выпуска валовой продук
ции. Не справились с выполнением зада
ний и многие предприятия легкой и пи
щевой промышленности.

Докладчик подчеркивает, что'задача ми
нистерств, ведомств и исполнительных ко
митетов местных Советов заключается не

Партия учит, что надо расходовать сред
ства разумно, расчетливо, так, чтобы ни 
одна копейка не пропадала даром

Для выполнения бюджета необходимо 
поднять качество работы государственного 
аппарата, предприятий и хозяйственных 
организаций республики, мобилизовать 
имеющиеся резервы, обеспечить строжай
шее соблюдение режима экономии во всех 
отраслях наро&ого хозяйства.

—  Успешное выполнение Государствен
ного бюджета РСФСР, —  говорит в заклю
чение депутат Фадеев, —  будет способ
ствовать осуществлению поставленных 
Коммунистической партией и Правитель
ством Советского Союза задач в области 
развития промышленности и сельского 
хозяйства в целях дальнейшего повыше
ния жизненного уровня населения.

С содокладом выступает Председатель 
Бюджетной комиссии депутат С. П. Афа
насьев. Он говорит, что большие «успехи, 
одержанные нашей страной в хозяйствен
ном и культурном строительстве, нашли 
свое яркое отражение в итогах исполне
ния Государственного бюджета республики 
за 1951 и .1952 годы, и вносит предло
жение утвердить без изменений отчеты об 
исполнении государственных бюджетов 
РСФСР за 1951 и 1952 годы.

Он отмечает, что увеличение Государ
ственного бюджета РСФСР на 1953 год—  
убедительное свидетельство высоких тем
пов развития производительных сил рес
публики, непрерывного мощного подъема 
социалистического хозяйства, свидетель
ство постоянной заботы Коммунистической 
партии и Советского правительства о бла
ге народа, о дальнейшем улучшении жиз
ни советских людей.

Бюджетная комиссия вносит предложе
ние утвердить Государственный бюджет 
республики, увеличив его на 88,4 миллио
на рублей с; тем, чтобы направить эти 
средства на превышение дохбдов над рас
ходами.

После содоклада Бюджетной комиссии 
первое заседание Верховного Совета РСФСР 
заканчивается. Следующее заседание —  
26 августа в 11 часов утра. (ТАСС).

Обеспечить овощами население городов и промышленных центров
 ̂ Неиспользованные 

возможности
Население Зестафони снабжается овоща

ми крайне неудовлетворительно. Доста
точно сказать, что в городе нет ни одного 
овощного ларька.

На территории даже такого крупного 
предприятия, как Зестафонскии завод фер
росплавов, на котором работает несколько 
тысяч рабочих и служащих, торговля ово
щами не налажена. Одно время завод рас
полагал хорошим подсобным хозяйством. 
Оно снабжало свежими овощами столовую 
завода, а также рабочих и служащих пред
приятия. Но в 1950 грду .руководство за
вода ликвидировало это хозяйство.

Руководители Зестафояского отделения 
Грузторга (директор 0. Кахидзе) в оправ
дание ссылаются на разные «объектив
ные» причины и. в частности, на то, что 
Министерство торговли Грузинской ССР 
не выделяет им необходимых фондов.

Из-за отсутствия картофеля и овощей 
приготовляемая в заводской столовой ни
ща бывает невысокого качества. Это вы
зывает справедливые жалобы рабочих. 
Однако работников торгового отдела ис
полкома райсовета (заведующий В. Небие- 
ридзе) это мало беспокоит.

Зестафонский район располагает благо
приятными условиями для широкого раз
вития овощеводства. Но управление сель
ского хозяйства и заготовок исполкома 
райсовета (начальник А. Гиоргадзе) не 
предпринимает мер для использования 
этих возможностей.

Вблизи от города находится более 20 
гектаров пригодной под огороды земли, 
принадлежащей колхозу имени Сталина 
села Кведа-Сакара. Раньше здесь был раз
бит отличный огород, который давал | 
колхозу высокие доходы, но потом уча
сток отвели под менее ценные культуры. |

—  Устроив на этом участке огород, | 
можно будет полностью удовлетворить по

требность города в овощах. Колхоз же по- 1 
лучит большой денежный доход,— аризна-, 
ют работники сельского хозяйства района.' 
Однако дальше благих пожеланий дело не 
идет.

Хорошие условия для развития овоще-! 
водства имеют и пирвелисвирский, зеста- 1  
фонский, аргветский и цхрацкаройский 
колхозы.

Партийные, советские и хозяйственные 
организации района и председатели колхо- 
зов должны полностью использовать имею
щиеся возможности для развития овоще
водства.

В. К И К Н А Д З Е .
(Корр. «Зари Востока»).

В Ткибули не заботятся 
о создании овощной базы

С каждым годом культурно-бытовые ус
ловия жизни ткибульских шахтеров ста
новятся все лучше. В  городе вступают в 
эксилоатацию десятки капитальных жи
лых домов, новые школы, клубы, расши
ряется сеть магазинов и ларьков, торгу
ющих продовольственными и промышлен
ными Товарами.

Вместе с тем в деле снабжения шахте
ров продовольственными товарами сть од
на нерешенная проблема. 'Ввиду того, что 
колхозы района не занимаются овощевод
ством, а торгующие организации города 
редко завозят овощи и картофель из дру
гих районов, население Ткибули вынуж
дено приобретать их у перекупщиков. 
Отсутствие овощей и картофеля в торго
вой сети Ткибули вызывает справедливые 
нарекания со стороны населения города.

Между тем, возможность создать проч
ную овощную базу в районе имеется. Ведь 
многие колхозники района успешно выра
щивают на своих приусадебных участках I 
капусту, огурцы, картофель, различную I 
зелень... Известен опыт колхоза имени1 
Сталина села Коки. В Прошлом году он > 
посеял 0,5 гектара помидоров. По плану | 
должно было быть снято с этого участка

32.5 центнера плодов. Несмотря на засу
ху, на участке был выращен урожай в
44.5 центнера, давший артели доход в 
12.000 рублей. В этом же колхозе выра
щен высокий урожай огурцов и капусты.

Неподалеку от Ткибули расположены 
села Ахал сопели, Сацире и Легва, в ко
торых можно развить овощеводство в та
ких размерах, чтобы удовлетворить по
требность населения города в овощах.

Несмотря на все это, работники сель
ского хозяйства района почему-то счита
ют, что в местных колхозах нет условий 
для возделывайия овощных культур.

Ещ е.в прошлом году на одном из рай
онных собраний партийного актива был 
поднят вопрос о создании овощной базы 
вокруг Ткибули. Но вопрос этот не полу
чил решения. Площадь под огородами по- 
прежнему не превышает 40 гектаров, а 
картофеля в этом году посеяно вдвое мень
ше. чем планировалось.

Если в некоторых колхозах огородные 
культуры и дают низкие урожаи, то это 
следует объяснить не неблагоприятными 
для возделывания овощей условиями, а 
отсутствием надлежащего ухода за огоро
дами.

Большую роль в снабжении рабочих и 
служащих овощами играют подсобные 
хозяйства. Несколько лет тому назад от
дел рабочего снабжения треста «Ткибул- 
уголь» располагал подсобными хозяйства
ми в Мухиани (Цхалтубский район), Ча- 
ладиди (Цхакаевский район), Ланчхути и 
Иванёули (Ткибульский район). Урожай с 
этих хозяйств частично покрывал потреб
ность шахтеров в овощах. Но ОРС плохо 
руководил подсобными хозяйствами, они 
стали приносить убыток и поэтому были 
ликвидированы.

Все это свидетельствует о недооценке 
овощеводства в Ткибульском районе. Пора 
покончить с таким отношением к важному 
делу снабжения горняков овощами и кар
тофелем.

3. М Е Р К В И Л А Д З Е .
(Корр . «Зари  Востока»),

Больше помощи 
заготовителям

Колхозы и совхозы Горийского рай 
она снимают в текущем году вы
сокий урожай фруктов и овощей. Го 
рийская заготовительная контора Груз 
консервтреста заготовила сотни тонн че 
регани и вишни, выполнив задание на 21 
процентов. Заготовлено также большое ко 
личество персиков и других фруктов.

На днях начнется сбор семечковых пло 
дов. Но предварительным подсчетам, и 
будет заготовлено не менее 6.000 тонн — 
в полтора/раза больше, чем запланирован!

Организованно началась заготовка овс 
щей. В нынешнем году дорийские заготс 
вительные пункты сдадут государств 
сверх плана свыше 1.000 тонн нежински 
огурцов, болгарского перца, помидоро! 
моркови, капусты и других овощей

Но первые дни заготовки плодов и овс 
щей показали и ряд недочетов в этой оС 
ласти. Из-за того, что приемные пункт) 
Горийской заготовительной конторы и 
обеспечены необходимым количеством лс 
сотары, бумаги, гвоздей, проволоки, вать 
стружек и других материалов, заготовк 
и отправка плодов и овощей задержв 
ваются. Контора не обеспечена рабоче 
силой. Вместо 1.000 человек здесь ра 
ботает 150.

Нужно сказать, что заготовители неран 
номерно снабжают сырьем промышленны 
предприятия, в частности, Горийский кот 
сервный завод. В результате этого на за 
воде образовались большие залежи бол 
гарского перца. Не имея других видо 
овощей, идущих на переработку вместе 
болгарским перцем, консервщики не мог 
ли приступить к выпуску консервов.

Министерство легкой и нишевой прс 
мышленности Грузинской ССР и Грузкой 
сервтрест должны принять решительны 
меры для ликвидации недочетов в работ 
горийских заготовителей.

К. ГУДАДЗЕ.
Зари Востока»),

У '  : - Е н .  ....
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Поднять темпы и качество 
жилищного строительства
Строители, проектировщики, заказчики

г Недочеты в области строительства, от
меченные на пятой сессии Верховного Со
вета СССР, характерны и для треста 
«Тбилисмшени». Здесь затягиваются сро
ки работ, велико число недоделок в за
конченных объектах, низок уровень меха
низации.

ла. Главное— это добиться комплексной 
механизации строительных работ путем
всемерного оснащения строек новыми ви
дами механизмов.

За темпы и качество строительства 
большую ответственность несут и проект
ные организации, а также заказчики,

Начатые несколько лет тому назад круп-» редко заглядывающие на стройки, 
ные объекты (123-квартирный дом на На- На строительстве хореографической шко- 
бережной. Институт физкультуры в Ваке, ли (заказчик —  Министерство культуры
административное здание Министерства 
сельского хозяйства и заготовок Грузин
ской ССР и другие) до сих пор не закон
чены. В этом повинен, прежде всего, трест 
«Тбилисмшени», который не сумел пере
строить работу и недопустимо отстает от 
передовых строительных организаций стра
ны. Совершенно правильна критика печа
ти в адрес уреета —  многое еще у нас 
делается по старинке.

Хотя утвержденный тресту план меха
низации выполнен, все же в этой области 
еще многое надо сделать. Достаточно ска
зать, что в продолжение двух лет мы поч
ти не . получали экскаваторов, бульдозе
ров, канавокопателей, транспортеров

Грузинской ССР) мы ни разу не видели 
представителей технического надзора, нам 
не'удалось получить цифры стоимости ра
бот, выполненных трестом, добиться раз
решения других вопросов, от которых за
висело окончание объекта в текущем году. 
Строительство, начатое два года тому 
назад, по вине заказчика прекращено.

ПнсТЯтут физкультуры строится с 1950 
года. В  прошлом году, при объеме работ в 
размере 5 миллионов рублей, был дан за
ведомо заниженный план в сумме 600 ты
сяч рублей. Трест выполнил его на 127 
процентов. В текущем году предусматри
валось освоепие 1 миллиона рублей. План 
выполняется. Лишь недавно произведено

подъемных механизмов, а тажже запасных, дополнительное финансирование, но оно до 
частей для них. К  этому надо добавить, 
что имеющиеся в наличии механизмы ис
пользуются слабо, на стройках низка 
культура тр/да.

Все это привело к невыполнению семи
месячного плана во второй, четвертой и 
пятой строительных конторах (начальни
ки контор тт. Балавадзе, Цинцадзе и

сих пор заказчиком не оформлено и 
объект не обеспечен необходимыми проек
тами. На этой стройке отмечено немало 
случаев изменения проектов, в результате 
чего пришлось переделывать выполнен
ные работы.

Строительство административного дома 
Министерства сельского хозяйства и за-

| готовок Грузинской ССР также ведется е 
1 1950 года. Грузсельпроект своевременно

Чхаидзе).
На строительстве жилого дома по ул.

Чонкадзе не смогли наладить прием и ук- [ не давал рабочих чертежей. Прорабу этого 
ладку доставленного бетона. На строитель- объекта т. Чнпашвили постоянно прйхо- 
стве Набережной в течение 10 дней было; дилось наведываться в мастерские Груз- 
выкопано экскаватором всего 300 кубо-! сельпроекта для получения отдельных
метров земли. За подобные факты ответ
ственность должны нести мы, руководите
ли треста и контор. ..

Объединение в одно управление меха
низации при Министерстве коммунального 
хозяйства и жцлищно-гражданского стро-

чертежей "хотя бы «в карандаше».
Большой счет предъявляют строители 

проектировщикам. Достаточно сказать, что 
из предусмотренных планом в начале года 
57 объектов технической документацией

ПО С Т Р А Н И Ц А М  Г А З Е Т

полугодия не мог получить проектов и 
смет по 11 объектам, хотя они и были
включены в плач строительства с начала 
года.

Строительство отдельных школ осуще
ствляется по проектам", содержащим се
рьезные недостатки. Так, несколько раз 
подвергались изменению чертежи Фунда
ментов по пристройкам к школам ХгЛ! 21,
37 и 7. .

Несвоевременное получение проектно- 
сметной документации срывает выполне
ние Плана, создает большие трудности в 
работе строителей.

Строительные организации должны с 
начала года иметь реальные объекты 
строительства, полностью обеспеченные 
финансированием и проектно-сметной до
кументацией. ,

Большим тормозом являются постоян
ные перебои в деле снабжения строек 
песком и гравием. По сути дела в настоя
щее время карьерного хозяйства в Тбили
си нет. Отдел местной промышленности 
исполкома горсовета, в ведении которого 
находится карьерное хозяйство, не ведет 
заготовок этих материалов, не имеет ни 
одной установки для их облагораживания.
Механизированный гажевый завод отдела,
несмотря на многолетние жалобы строите- ГГТГЛ|И /Мпп_ „оап14 Востока») Мо-

о и т п п а а и  К  «.ТПП П П ГЯ Н И Я П ВЯ Т Ь  В Ы П У С К  КО ВЛ  С в Л вН И Я  Ь л а О У Р Х В Э  I  . Д< . _Р
она весной нынешнего года взяли обяза
тельство: путем строгого соблюдения агро
технических правил, и сроков обработки

Коллективность 

в работе

Высшим принципом внутрипартийной 
демократии является коллективность в 
партийной работе. В коллективности 
сила партийного руководства. Строго со
блюдая этот принцип, партийные органы 
успешно осуществляют руководство вну
трипартийными дедами, хозяйственным и

Азербайджанская С С Р . Недавно в Кубин
ском районе на реке Вельвели закончено 
строительство межколхозной гидроэлектро
станции мощностью в 230 киловатт. ГЭ С  
обслуживает 5 колхозов.

Н а  с н и м к е :  межколхозная гидроэлек-

Т о то а ф. Шевцова. (ФотохроникаЧТ А С С ).

Больше табака 
Родине

С О В Е Щ А Н И Е  М О Л О Д Ы Х  Т А Б А К О В О Д О В  
Р Е С П У Б Л И К И

вынуждены были организовать выпуск 
гажи* в напольных печах, кустарным спо
собом. ■*

Д|я облицовки фасадов в Тбилиси в 
большом количестве используется эклар- 
ский камень, разработка которого Мини
стерством промышленности строительных 
материалов Грузинской ССР не механизи
рована. Карьер отправляет недоброкаче
ственный и ненужных размеров ка-мень, 
недогружает железнодорожные вагоны.

Строительный сезон в разгаре. Не
обходимо с наибольшим производственным 
эффектом использовать каждый день. В 
этом строителям должны оказать помощь ____ ..  .... ............... ..... .............. .. .не  были обеспечены 30 крупных строек.

ительства Грузинской ССР баз механиза-1 Только по линии исполкома Т б и л г о р с о в е -  заказчики и проектировщики 
ции трестов «Тбилисмшени» и «Сакмшс-• та из 24 объектов капитального строи- ,гппап, а1Л111НЙ тш.гтпм «Тбилисмшени»
ни» будет способствовать улучшению де-! тельства трест почти до конца первого у Р

_ Ч ч / .

В , б о л ь ш о м  д о л г у
В Грма-Гелс, в районе Тбилисского

станкостроительного завода имени Киро
ва, за послевоенные годы выросли целые

В декабре прошлого *года станкострои
телям было сдано общежитие— дом X: 8. 
За прошедшие с тех пор восемь* месяцев

допущенные.кварталы жилых домов. В этом году для постепенно исправлялись допущенные 
•станкостроителей здесь сооружаются три , строителями онлошности и дефекты. П а

новых общежития и шестиэтажный пример, только недавно отшлифованы мо- 
5.5-квартирный дом. Из общей жилой пло-
щ<*ди нового большого дома в 2.4Ц  квад
ратных-метров в 1953 году должны быть 
сданы в экенлоатацию 1.500 квадратных 
метров. В  следующем, 1954 году, пред
усматривается закладка еще одного тако- 

, го дома.
Подрядная организация —  Тбилисское 

управление «Горстроп» треста «Закметал- 
лургстройя (начальник управления В. Ва- 
садзе) в первом полугодии 1953 года реа- 
лцзовала большую часть из 2 миллионов 
рублей, ассигнованных на жилищное 
строительство Сейчас Министерство ма
шиностроения СССР дополнительно аесиг- 

_ новало 850.000 рублей на жилищное 
строительство завода в 1953 году

Когда вдумываешься в эти цифры, ви
дишь песа на стройках района, с новой 
силой ощущаешь великую заботу партии 
и правительства о благе народа.

Тез более досадно, когда этот со
зидательный труд портится отдельными 
'г мышлениями небрежности, нерадивости, 
порождающими брак и недоделки.

заичные полы. И все же комиссия обна
ружила еще 16 недоделок, оставленных 
строителями. /

В жилом доме, построенном в  ав
густе этого года, крыша в нескольких ме
стах протекает, клеевая окраска стен 
выполнена недоброкачественно, полы уло
жены из грубо обработанного материала. 
Всего в акте представителей заказчика и 
ГосарХетройконтроля отмечено 17 цедодет 
лок в общежитии. Руководители участка 
безоговорочно соглашаются с замечания
ми, принимают их к «исполнению», но 
положение почти не меняется.

Качество строительных работ зависит, 
прежде всего, от самих строителей: от 
правильной организации работ, соблюде
ния технических '  условий, организации 
контроля. Весьма показателен в этом от
ношении ход строительства шестиэтажного 

I дома. За два года зде^ь сменились пять 
прорабов. Каждый из них исправляет 

I ошибки предыдущего. Новый прораб

А. Арвелидзе получил в наследство 
недоброкачественно оштукатуренные сте
ны, неправильно установленные оконные 
перемычки и кухонные плиты.

Большой помехой являются недочеты в 
работе отдела технического снабжения
треста «Закметаллургстрон». Стройка ис
пытывает затруднения из-за некомплекс
ного снабжения строительными материа
лами.

Большую помощь строителям может 
оказать и заказчик —  завод имени Ки
рова. Строители справедливо упрекают 
начальника отдела капитального строи
тельства завода т. Гоголзшвили в не
своевременной сдаче проектно:технической 
документации.

Действенную помощь жилищному строи
тельству может оказать общественный 
контроль. При завкоме существует по
стоянно действующая жилищно-бытовая 
комиссия в составе 5 человек. Комиссия, 
естественно, не в силах охватить все 
участки жилищно-бытового обслуживания, 
поэтому она должна привлечь к своей ра
боте актив. Необходимо также практико
вать встречи строителей и их руководи

телей, с жильцами домов.
В. Г Р И Г О Р А Ш В И Л И .

табачных плантаций получить с каждого 
гектара урожай табака, значительно пре
вышающий плановое задание. Развернув
шееся на табачных плантациях соревно
вание возглавили комсомольцы. Однако 
это хорошее начинание не было доведено 
до конца.

Об этом подробно рассказал в своем вы 
ступлении 'на совещании молодых таба
ководов, созванном недавно ЦК ЛКСМ Гру
зни, комсомолец т. Барциц из колхоза 
селения Блабурхва.

—  Одной из. причин того, что некото
рые наши молодью табаководы не выпол
няют своих обязательств,— сказал он 
является то, что в нашем колхозе не изу
чаются и не обобщаются достижения пе
редовиков. Их опыт работы не делается 
достоянием всех колхозников. А между тем 
у нас есть у кого поучиться. _Нн ' Гудаут- 
ский райком, ни Абхазский обком комсо
мола ни разу не заинтересовались вопро
сами внедрения передовых методов труда 
в колхозном производстве. Не помогли нам 
в этом и работники ЦК комсомола Грузии, 
которые нередко бывают в колхозах Абха
зии. В нашей артели плохо поставлена 
массово-политическая работа.

Докладчик —  начальник управления 
технических культур Министерства сель
ского хозяйства и заготовок Трузппсвой 
ССР т. Джоджуа, а так^е участники пре
ний —  звеньевая колхоза имени Ленина 
села Тела Лагодехгкого района т. Абрами- 
швили, звеньевой колхоза имени Сталина 
села Ахо Кедского райоцд т. Накапшдзе, 
председатель колхоза имени Бараташвили 
Гагрского района т. Чикорани, секретарь 
Гульрипшского райкома комсомола т Шсн- 
гелия секретарь Абхазского обкома ком-

об

культурным строительством.
Печатая материалы на эГу важную те

му, богдановская районная газета «Сталин- 1  у йнджиа.— 1.020. Они соревнуются меж
ду со б о й .^ -® * # -

сова взялась обучить ее. «Новичку не уда- 
валось в первое время незнакомое ей де
ло,— пишет газета «Сталинури гзит», —  
Люся не выполняла дневную норму. Тог. 
да Вера Носова подвела ее к чайному ку
сту и ласково сказала: «Вот что, подруж
ка, становись рядом со мной, вместе по
работаем, я помогу тебе. Смелей действуй 
обеими руками, все пальцы приводи в дви
жение, вот так...».

Люся Минджиа^ стала достойной учени
цей Веры Носовой.

Обе- подруги — : передовые сборщицы. 
В июне этого,года Вера Носова собрала 
1.100 килограммов чанного листа, а Люся

скин путь» вскрывает факты нарушения 
принципа коллективного руководства, на
саждения порочного метода единоначалия 
в первичных партийных организациях 
района.

«Секретарь бюро первичной парторгани
зации колхоза имени Ленина И. Черны
шев,— отмечает газета,— нарушает кол
лективность в партийной работе. При вы
работке повестки -дня собрания он редко 
советуется даже е членами бюро».

Приведя аналогичные факты из прак
тики некоторых других первичных пар
тийных организаций, газета критикует 
партбюро колхоза «Красная застава» за 
недооценку мобилизующей роли и воспи
тательного значения партийного собрания. 
Она пишет:

«Такие важные вопросы, как подготов
ка к расплодной кампании на животновод
ческих фермах, проведение силосования и 
сенокоса, партбюро обсудило только на 
своих заседаниях, не посчитав нужным 
выслушать мнение коммунистов на парт
собраниях».

Заостряя внимание на узловых вопро
сах партийной жизни,/остро критикуя не‘ 
достатки и обобщая положительный опыт 
партийной работы, газета поможет первич
ным парторганизациям поднять на уро
вень новых задач партийно-политическую 
и партийно-оргаиизациониую работу.

Недавне подруги ездили к знатному 
чаеводу республики —  Нателе Булиске- 
рия. Посетив ее стахановский участок, они 
внимательно присмотрелись к работе ма
стера высокого урожая.

Обогащенные новым опытом, Вера Но
сова и* Люся Минджпа трудятся теперь 
еще производительнее.

Пять братьев - 

механизаторов

Соревнование

горийсних и херсонсних

консервщиков

Третий год продолжаются переписка и 
социалистическое соревнование между го- 
рийскими и херсонскими консервщиками. 
На днях горийская’ городская ‘газета 
«Сталинели» под рубрикой «Под знаме
нем дружбы народов» поместила материал, 
рассказывающий о трудовых успехах го- 
рийских консервщиков.

«С апреля, —  рассказывает газета, —  в 
своем письме к херсонским к9 нсервщикам 
горницы взяли новое обязательство 'на 
10 дней раньше срока завершить годовое 
задание, дать стране полмиллиона банок 
консервов сверх плана. Это обязательство 
выполняется. Широко развернулось сейчас 
соревнование между цехами, сменами, 
бригадами и отдельными рабочими. Кон
сервщики добиваются новых успехов. Они 
досрочно— к 23 июля выполнили месячное 
задание, с большим превышением реали
зовали план выпуска ронсервов высшего 
качества».

Еще в первые годы колхозного строи
тельства юный Шалва Джалиашвили, про
езжая на арбе по Алазанской долине, вос
хищался богатырской силой трактора, ра
ботавшего ра колхозном поле. Он решил 
стать трактористом.

Желание юноши осуществилось —  он 
научился вождению «стального койя». 
Ныне Шалва Джалиашвили —  передовой 
тракторист Алазанской МТС.

Примеру старшего последовали осталь
ные четыре брата— Тариэл, Автандил, Да
вид и Ушанги Все они работают тракто
ристами и комбайнерами. Самый младщий 
из братьев— Зейнал— прицепщик у Ав
тандила, овладевает профессией механиза
тора. '

—  Вывести своих сыновей на широкую 
дорогу счастливой трудовой жизни мне 
помогло Советское правительство,— с бла
годарностью заявляет 72-летний Алексей 
Джалиашвили, —  член сельскохозяйствен
ной артели села Дзвели-Анага.

«Колмеурне» —  Сигнахи.

Сельсний лекторий

Плодотворную работу ведет лекторий 
при библиотеке села Мачхварети. Акти
вистами лектория являются представите
ли местной интеллигенции —  агрономы, 
педагоги, медицинские работники. В ны
нешнем году они прочитали в селе де
вять лекции на научные и политические 
темы. „  ..

С большим интересом мачхваретские 
чаеводы выслушали лекцию агронома 
Л. Чхиквпшвили на тему «Опыт передо
вых чаеводов».

«Социалистури шрома» —  Ланчхути.
ч

Новостройки колхоза

П о д р у г и

Стахановский труд на чайных планта
циях Ачигварского чайного совхоза сроь 
нил друг с другом представителей разных 
национальностей. Дружно, рука об рукусомола т. Чачия и другие говорили — ,-----------  _

участии колхозной молодежи.,*» борьбе за собирают здесь зелеиий чапиыи « с т  игс-
высокий урожай табака, вскрывали неие 
пользованные возможности развития таба
ководства.

.Участники совещания обратились ко

окне и украинцы, белорусы и грузины, 
армяне и азербайджанцы.

В 1940 году приехала Вера Носова из 
Воронежской области в Ачигвари. С помо-

В центре села Точа-Джихаиши по
строена электростанция. Закончена про
водка электролиний в дома колхозников 
трех бригад. Правление колхоза выделило 
в помоЩь энергетикам колхозников.

«Комунизмис гзит» —  Цулукидзе.

Колхозный радиоузел

всем колхозникам и молодежи Грузии, ра-1 щью местных чаеводов <она ̂
ботающим на табачных плантациях, с 
призывом развернуть -борьбу за получе
ние высококачественного табачного сырья

стерстсом выращивания богатого урожая радп0репродукторов. 
чая. Когда через несколько лет в совхозе, 
начала работать Люся Мпнджиа, Вера Но-1

Правление колхоза имени Сталина^ обо
рудовало в селе Шрома 500-ваттный ра
диоузел, который будет обслуживать жи
телей селений Шрома и Калаури. В  домах 
колхозников уже установлено свыше 300

«Саколмеурнео шрома» —  Гурджаани.
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К у л ь т у р н о - п р о с в е т и т е л ь н а я  р а б о т а
в Марнеульском районе запущена

В  Марнеульском районе насчитывается 
18 сельских клубов, 21 библиотека и из- 

^а-читальня, один дом культуры, четыре 
стационарных киноустановки и столько же 
кинопередвижек. Сеть культурно-просве
тительных учреждений района обслужи
вают 62 штатных работника.

Это —  большая сила, если ее умело 
направлять. «

С сожалением приходится отметить, что 
в Марнеульсшш районе нет еще правиль
ного отношения к культурно-просвети
тельной работе со стороны как руководя
щих районных организаций, так и мест
ных сельских работников.

Об этом говорят многочисленные факты.
...В нижнем этаже большого двухэтаж

ного здания правления колхоза имени 
Ильича села Куртляр помещается сель
ский клуб. У входа в него лежат мешки с 
семенным материалом. Заведующий клубом 
М. Байрамов отпирает большой замок, и 
мы входим в длинный, заставленный ря 
дани стульев зал со сценой. На стенах—  
несколько лозунгов. Ни портретов, ни 
плакатов, ни фотовитрин или выставок. 
На сцене —  единственный здесь музы
кальный инструмент —  тар, собствен
ность заведующего.

В клубе не имеется комнат для круж
ковой работы, нет и ее самой.

—  В  месяц раз мы проводим занятйя 
кружкув, —  утверждает т. Байрамов, —  
ж восемь раз —  читки газет.

Что это за кружки, в чем заключают
ся их «занятия», что представляют собою 
читки газет и почему они проводятся 
именно 8 раз в месяц, —  мы не м гл* 
допытаться. Нельзя было точно устано
вить, и сколько лекций прочитано для 
колхозников, на какие темы, какое число 
людей ах слушало, —  учета проделанной

работы тоже нет. Одно ясно —  последняя! сбоку видна недостроенная стена. Нссколь-

лс, заявил заведующей библиотеиоП: , тает его поведение в магазине судебно-
—  Что вы все пишете и пишете? Мы и наказуемым.

—  А мы не согласны с этим.

лекция состоялась в июле, последний кон
церт —  в мае. С тех пор клуб отпирался 
только для киносеансов.

Газе г и ,я?урналов( клуб вовсе не полу
чает, радио вот уже десять дней молчит 
(приемник требует незначительного ис
правления), шахмат, шашек или каких- 
нибудь других игр не имеется. к

—  Как помогает клубу отдел куль
туры?

У

районного Совета Г. Караев находится 
тут же.

—  Мало чем помогает, —  вступает в 
разговор бухгалтер колхоза 4С. Алиев. 
Почему, например, отдел не пригласит 
для наших сельских клубов квалифициро
ванных артистов и музыкантов из Тбили
си, не организует для колхозников хоро
ших концертов, постановок? Почему ооль-

" ! шей редкостью стали лекции на темы о 
моральном облике советского Человека, о 
борьбе с пережитками капитализма в со-
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И. Байрамов мнется —  заведующий от- 
ом культуры исполкома Марнеулй-кою

ко ступенек ведут на крыльцо и отсюда—  
в довольйо неприглядную переднюю. На
право —  дверь в районную библиотеку, 
налево —  в детскую. Дверь напротив за
бита. Там —» остальные комнаты, они 
нынче пустуют. Впрочем, большая часть 
этого здания, называемого Мариеульским 
домом культуры, пустует уже давно —  
второй год —  из-за неномерно растяну
тых и в конце-конце в прекращенных на 
середине ремонтных работ.

Нз всех учреждений районного дома 
культуры работают только две эти биб
лиотеки. По в каких условиях они нахо
дятся! Б тесных, необорудованных поме-

нинх с протекающими в дождь кровля- 1  ооходимо.м_Щ<ми и с обва швшейся штукатуркой лежат 
на столах, на диванах,-на полу, на подо
конниках книги, брошюры, газеты, жур
налы.

—  Посмотрите, —  говорит заведующая 
районной библиотекой Анна Афанасьевна 
Попова, работающая здесь со дня ее осно
вания, —  книги-то как портятся. Ско.ть-

без вас’ знаем, како'е создалось положение.
Это —  ёАинслгенный известный т. По\ 

повой результат ее выступления. И со
вершенно резонно она замечает:

—  Знать-то все знают, да что проку от 
этого! Меры надо принимать...

Да, надо принять меры. Необходимо, 
наконец, привести помещения дома куль
туры в порядок и развернуть в них куль
турно-просветительную работу во всем 
многообразии ее форм и видов.

Подобное же равнодушие к нуждам 
библиотеки, а следовательно и к запросам 
ее читателей - колхозников, проявляют 
председатель исполкома КурТлярского 
сельского Совета А. Зульфигаров и предсе
датель исполкома Шаума некого поселково
го Совета А. Матевосяи.

Можно назватуеще не один очаг куль
туры в районе, нуждающийся в самом не- 

для нормальной работы и не

знании людей, г  уродливыми обычаями и | ко раз обращалась к нашему начальству, 
явлениями, оставшимися от прошлого и | и все напрасно.
нет-нет да проявляющими стоят

Заведующий отделом культуры т. Ка
раев, назначенный на должность в нача
ле июля нынешнего года, признает спра
ведливой эту критику. Но одного призна
ния справедливости критики, как извест
но, мало. Надо уметь сделать правильный 
вывод из крятшки и устранить вскрытые 
недостатки.

*  * * "
На главной улице села Марнеули, в 

глубине фруктового сада, почти напротив 
здания райкома партии стоит одноэтаж
ный казенный дом. Его фасад свидетель
ствует о

Еще в прошлом году Анна Афанасьевна 
нависала но этому поводу, письмо в [«дик
цию «Зари Вэстока». В своем ответе ре
дакции председатель* исполкома Марнеуль- 
свого районного Совета Д. Мамедов со
общил, что помещение библиотеки ремон
тируется и что для нее строится новое 
помещение.

Это была чистая... неправда. То
гда же Анна Афанасьевна послала 
опровержение в газету. Письуо е8 было на 
этот раз отправлено редакцией в райком 
партии. Заведующий отделом пропаганды 
и агитации райкома М. Мамедов, которо-

находящии у. местных 
внимания к себе.

органов должного

почтенном возрасте' этого дома, но му было поручено разобраться в этом де-

0 несерьезном отношении некоторых ра
ботников руководящих партийных и со
ветских органов района к подбору кадрив 
для культурно-просветительных учрежде
ний говорят и такие факты.

Недавно продавец одного из магазинов 
сельской потребительской кооперации в 
поселке Шаумяни некто С. Сусанин был 
уличен в обвешивании покупателей и 
спят с работы. *

Несмотря на то. что Сусанин находил
ся под следствием и лелр его передастся 
в суд, райком нартиь назначил проворо
вавшегося продавца художественным ру
ководителем Шаумянского дома культуры.

—  Как же так?
—  А так, —  разъясняет секретарь 

райкома т. Н Джибладзе—  Мы. на заседа
нии райисполкома решили, что достаточ
ным наказанием для Сусанина является 
снятие его с работы в магазине. Он член 
партии, имеет большой опыт культурно- 
просветительной работы, и мы его долж
ны использовать.

—  Но ведь районная прокуратура счи-

В ходе проверки выясняется, что этот 
же Сусанин —  в свое время директор 
Шаумянского дома культуры —  реше
нием райкома партии был «снят с рабо
ты за плохую свою работу», как писал 
об этом в редакцию «Зари Востока» сам 
т. Джибладзе.

Так обстоит дело с Суеаняйом. А вот 
история бывшего заведующего' отделом 
культуры исполкома Марнеудьского рай
онного Совета И. Байрамова. Как свиде
тельствуют факты, он руководил куль
турно - просветительными учреждениями 
района из рук вон плохо. Зато многочис
ленные родственники этого «руководи
теля» чувствовали себя прекрасно на 
различных должностях в опекавшемся им 
ведомстве, «Трудовая деятельность» быв
шего заведующего отделом отмечена п 
очковтирательством, й прямым обманом 
государства, и грубыми нарушениями фи
нансовой дисциплины.

II этот, с позволения сказать, просвети
тель направлен... на педагогическую ра
боту.

В результате безответственного отноше
ния к делу подбора кадров среди
43 работников клубов, библиотек и изб-
читален райопа нет ни одного со спе
циальным образованием, > а 13 не имеют 
даже среднего образования. *

Не потому, ли марнеульские куль
турно-просветительные учреждения, 'как 
это признается в неоднократных ре
шениях бюро райкома Ьартип н исполко
ма районного Совета, работают неудовлет
ворительно, не справляются со своей за
дачей —  ■нести в массы знания, куль
туру.

К  чему приводит запущенность куль
турно-просветительной работы, показы
вает событие в селе Азизкенд. Здесь не
давно хоройиАи председателя одного из 
колхозов, члена партии. Покойный был 
уважаемым при жизни человеком, и по
чтить его память пришли многие партий
ные и советские работники района.

Д тух случалось непредвиденное —  а

момент прощания с умершим у гроо» 
нежданно-негаданно появился служитель 
культа и совершил обряд отпевания.

' Это было сделано так ловко, что рас
порядители похорон растерялись, а район
ные руководящие работники поспешили 
уйти...

Как выяснилось, служитель культа был 
приглашен ближайшими родственниками 
покойнрго, людьми, занимавшими^ ответ
ственные посты и называвшими себя ком
мунистами.

Факт религиозных похорон коммуниста, 
организованных коммунистами же, убеди
тельно свидетельствует р слабости идеоло
гической работы в районе.

Таков совершенно неоспоримый вывод 
из истории с похоронами.' Из этой исто
рии необходимо сделать и другой вывод- 
круто поднять уровень партийного руко̂  
водства идеологической работой вообщб «- 
культурно-просветительными учреждения-' 
ми, в частности.

Большая ответственность за отстава
ние культурно-просветительных учрежде
ний района, за необеспеченность этих 
учреждений знающими и любящими свое 
дело работниками ложится и на Министер
ство культуры Грузинской ССР.

Пустф поинтересуется оно тем, почему 
Марнеули —  центр обширного района 
республики —  лишен дома к^ 1 ьтуры- 
Ведь все многообразие культурно-просве 
тительной работы здесь по сути дела све
дено к демонстрации кинофильмов в са
ду, громко называемом парком культуры 
и отдыха, устройству в нгм же раз в не
делю танцев и к организации 
от времени лекций и докладов.

Пусть министерство задумаемся над 
тем, почему колхозники многих» сел рай
она месяцами не слышат квалифициро
ванных лекций на естественно-научные и
другие интересующие их темы, не ви: ■ 
у себя работников искусств из Тбилиси.

Культурно-просветительная работа 
Марнеульском районе сильно отстает. 
должна быть решительно улучшена.

Г. Г Е В О С Я Н .

(Спец. корр. «Зари Востока»)*
Марнеульский район.



Рассказы об о»ыте передовых колхозов

Неуклонно развивается общественное хозяйство
г Наша сельскохо
зяйственная артель 
имени Ворошидова—  
многоотраслевое, вы
сокодоходное хозяй
ство. За годы сущест
вования колхоза в не
сколько раз выросли 
урожаи чая, цитру
сов и других культур, 
намного увеличилось 
поголовье общественного скота, повыси
лась его продуктивность,, , .

Успешное развитие артельного производ
ства значительно повысило1 денежные до
ходы колхоза, обеспечило дальнейший рост 
материального благосостояния колхозни
ков. В прошлом году, например, денежный 
доход колхоза увеличился по сравнению с 
1947 годом более чем на 3 миллиона руб
лей. К  концу пятилетки мы рассчитываем 
довести общий доход до 13 миллионов руб
лей.

Мой двадцатилетний опыт работы пред
седателем артели показывает, что при по
вседневной заботе о развитии обществен
ного хозяйства все отрасли его можно сде
лать высокопродуктивными и высокодо
ходными. Об этом мне и хочется расска
зать в своей статье. *

Р А С Т Е Т  У Р О Ж А Й Н О С Т Ь
П Л А Н Т А Ц И Й  4 ;

Основной культурой у нас является 
чайное растение. Эта весьма трудоемкая 
культура полностью оправдывает заботы 
колхозников. В прошлом году чаеводство 
дало 8.784.000 рублей. С,каждого гекта
ра плантаций получено но \5.750 кило
граммов’ зеленого чайного листд_—  на 
2.500 килограммов больше, чем в 1947 
гиду. Это —  щ>я$ой результат повышения 
культуры возделывания чая.

Земли у нас плодородные, но до уста
новления советской власти почвы, подоб
ные нашим красноземам, не давали и пл
юй части нынешних урожаев. Советская 
агрономическая наука, новаторская мысль 
колхозников создали самую передовую в 
мире агротехнику возделывания чайной 
культуры. Стоит правильно применить эту 
агротехнику, по-настоящему позаботиться 
е каждом кусте, и любой чаеводческий 
колхоз достигнет хороших результатов.

Значительную прибавку к урожаю дает, 
н частности, своевременное внесение ор
ганических и минеральных удобрений. 
А юта мы вносим*от 1.200 до 2.000 кн- 
.праймов на гектар, а на высокоурожай- 
гых плантациях —  до 3.000 килограм
мов. Мы широко применяем также калий
ные и фосфорные удобрения.

Наблюдения показывают, что важным 
\ товием повышения урожайности чай- 
I IX плантаций является 'содержание поч- 

в рыхлом и чистом от сорняку со- 
г ннин. За сезон наши чаеводы рыхлят 
почву 4— 5 раз. Рыхление способствует 
г .-ранению влаги Н почве, что очень 
г ж но для вегетации чайного растения—  
и. -и весьма влаголюбивой культуры. В 
дальнейшем мы не только будем рыхлить 
п чву, но и поливать плантации. Для 
ы >го мы оборудовали водопровод.

В одинаковых с нами почвенно-клима
тических условиях" находится соседний 
г гхоз села Квирике. Однако урожаи в 
г м гораздо* ниже наших. Объясняется 
это тем, что здесь не придерживаются
агротехнический приемов,- о которых я 
г зорил выше. К сожалению, не всегда в 
п мной мере и строгой последовательно
сти проводят комплекс агротехнических
мероприятий и некоторые наши бригады. 
Г ып бригада Георгия Павлиди получила 
я прошлом году по 7\446 килограммов 
к: иного листа, то бригада Османа Мина- 
д.е собрала только по 3.667 килограм
мов с гектара.

Наша неотложная задача заключается 
в том, чтобтл использовать опыт пере
довой бригады на всех плантациях. Имен
но широкое применение этого опыта 
явится тем резервом, который позволит 
нам повысить среднюю погектарную уро
жайность чайных плантаций к концу 
пятилетки до 6.300 килограммов.

Эта цифра, конечно, не предел. Чем'
действеннее и активнее будет помощь 
механизаторов и ученых, тем цёгче мы 
сможем повысить урожайность чайных 
плантаций. Нам се и ч 4с особенно нужны 
машины для гордого субтропического зем- 
леделия, а также более эффективные ме
ры по лечению чайных растении.

В Ы С О К А Я  П Р О Д У К Т И В Н О С Т Ь  
Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А

Раньше животноводство было одним из 
^тающих участков -нашего хозяйства, 
беспородность стада, отсутствие кормовой 
('»ааы и должного ухода за животными лс- 

продуктивность скота низкой. Сред
ой удой коров в 1947 году составил 
р го 182 литра. Нам было ясно, что 
л ажать скот дальше на таком уровне 
,:,' Дуктивности невозможно. В 1949 году 
ни заменили весь местный скот корова-

\  N
И .000.000

5.670.000 У Й 2 2 ,

Коммунистическая партия и Советское правительство поставили перед труже
никами сельского хозяйства неотложную задачу —  создать в течение ближайших 
2— 3 лет обилие продуктов для населения и сырья для легкой промышленности. 
Особенное значение приобретают сейчас вопросы повышения урожайности, даль
нейшего развития общественного животноводства, увеличения производства ово
щей, картофеля и других продуктов.

В  борьбе за выполнение этих задач первостепенное значение имеют пропаган
да и внедрение в колхозное производство достижений науки и передового опыта. 
Сегодня «Заря Востока» начинает печатать рассказы об опыте работы передовых 
многоотраслевых колхозов нашей республики. *

“ | ‘ больше, чем намеча
лось по ндан/Т В 
этом году мы думаем 
сдать более пяти мил
лионов цитрусовых 
плодов. Это значит, 
что цитрусо/одство 
даст артели 550.000 
рублей доходу. Кол
хозники поставили

И Н О С Т Р А Н Н Ы Е  о т к л и к и
на итоги переговоров между Советским правительством 

и правительственной делегацией Германской 
Демократической Республики

Итоги переговоров между Советским показыва§т история, означает, для Герма-

т ш ш  1

X. Лавасас

1950г. 1952г. 1955 г. 
(п л а н )

Доходы от чаеводства (в рублях).

Доходы от животноводства
рублях). ч.

ми красностепной породы. С тех пор удои 
у нас пошли в гору.

Мне нередко приходится слышать, что 
в горных субтропических колхозах с 
ограниченными земельными угодьями 
невозможно успешно развивать животно
водство. Опыт колхоза имени Ворошилова 
говорит о полной несостоятельности этого 
утверждения.

Пожалуй, именно наш колхоз испыты
вает наибольшую в районе нужду в па
хотной земле для сева кормовых культур. 
И все же план развития животноводства 
у нас перевыполнен по всем видам ско
та. В прошлом году от каждой коровы 
было надоено 2.404 литра молока, ст 
каждой свиноматки выращено по 15  по
росят. За 7 месяцев нынешнего го 1а 
мы уже получили в среднем по 1.781 
литру мблока от коровы, а годовой надой 
предполагаем довести до 2.800 литров.

Высокая продуктивность животновод
ства —  результат правильного кормления 
и хорошего ухода за скотом. Нельзя до
биться увеличения надоя, не создав та
кого количества разнообразных кормов, 
которые позволили бы составлять полно
ценные рационы с учетом веса и продук
тивности каждого животного. Как же мы, 
испытывая нехватку в земельных уго
дьях, обеспечиваем кормами скот в тече
ние всего года? а

Прежде всего мы максимально исполь
зовали наши земли для посевов кормовых 
культур. В колхозе трудно найти хотя 
бы клочок земли, который не был бы 
зйсеян ими.

В этом году трав засеяно вдвое боль
ше, чем в прошлом. Значительно перевьь- 
полнено и задание по севу силосных 
культур. Серьезное значение мы придаем 
севу кормовой свеклы и особенно карто
феля. повышающего молочность коров. 
На опыте своего колхоза мы убедились, 
что силосные культуры и корнеплоды 
Являются незаменимыми сочными кор
мами.

Мы задались целью пз года в год уве
личивать запасы сочных кормов. В буду
щем году посевы (^лосных культур п 
картофеля будут расширены на 5 гекта
ров за счет менее ценных культур.

Тем не менее все это не обеспечит по
требности наших животных в кормах, 
если мы не добьемся значительного повы
шения урожайности многолетних трав и 
корнеплодов. Для этого же 'Необходимо 
резко улучшить обработку участков.

Успешному развитию общественного 
животноводства в колхозе в значитель^ 
ной мере способствуют хорошие, теплые 
и светлые помещения, а также механи
зация ряда трудоемких работ. Ежегодно у 
нас вступает в строй новое фундамен
тальное помещение. В этом году выстроен 
свинарник с десятью отделениями. Закан
чивается сооружение профилактория. Все 
скотные помещения оборудованы автопо
илками, отстойниками, механизированны
ми кормовыми кухнями. Предметом даль
нейшей нашей заботы является переход 
к электродойке, механизации подвоза кор
мов и вывозки навоза. В этом нам долж
ны помочь кобулётские механизаторы.

Наши коровы в течение всего года на
ходятся на стойловом содержании. Это 
позволяет организовать четкий распоря
док дня на фермах. Коров кормим три ра
за в сутки, столько же раз доим. Два
жды в день животных выводим на про
гудку.

Общественное животноводство год от 
году становится все более доходным. С 
1917 по 1952 год денежный доход от 
жнвотноводотва увеличился почти в 6 
раз- у • Л

Неустанно пЛиш ая знания, совершен
ствуя свое/ мастерство, наши животново
ды стремятся еще более увеличить- пого
ловье скота, его продуктивность. Они 
обязались довести средний надой к 1955 
году до 3.200 литров молока с коровы, 
а количество продуктивного окота увели
чить в полтора раза. Досрочно выполнив 
в нынешнем году все планы по сдаче го
сударству животноводческих продуктов, 
кодхоз решил продать Цекавшири 3.000 
килограммов мяса и 2.000 литров модока.

П О В Ы Ш А Е Т С Я  Д О Х О Д Н О С Т Ь  
С  Г Е К Т А Р А  З Е М Л И

..Кроме чаеводства и животноводства у 
нас широкое развитие получило цитрусо
водство, В прошлом году колхоз сдал го- 

Доход с гектара земли (в рублях) 1 сударСТВу 2 .2 - 4 7 .0 0 0  мандаринов —  вдвое

перед собой задачу—  
к концу пятилетки обеспечить еоор | 
8.000.000 цитрусовых плодов

С каждым годом растут также доходы ; 
колхоза от тунга, садов и пчеловодства.

Яаша артель имеет многомиллионный 
общий доход. Однако работу колхоза сле
дует оценивать не только с этой стороны. 
Правильную мысль недавно высказал в 
«Правде» председатель одного из передо
вых украинских колхозов, депутат Вер
ховного Совета СССР Ф. Дубж}вецкий. 
«Наступило время, —  писал он, —  оце
нивать ц*боту колхозов не только по об
щей сумме доходов, но, и это главное, по 
доходам, получаемым с одного гектара 
пашни. Этот показатель свидетельствует 
об интенсивности развития хозяйства, ои 
заставляет рационально использовать 
каждый клочок» земли».

Если подойти с этой 'меркой к нашему 
колхозу/ можно увидеть, что и тут дело 
обстоит у нас , не плохо. Доход, получае
мый с каждого гектара многодетных на
саждений и пашен, ̂  непрерывно растет и 
иынс составляет внушительную цифру. 
В артели под многолетними насаждения
ми и пашнями занято 350 гектаров. Если 
разделить доходы колхоза на цифру 350, 
то получится следующее: доход с гектара 
земли составил в 1947 году 19.918 руб
лей, в 1950 году —  27.000, в 1952 
году —  27.143 рубля. В конце пятилет
ки мы. предусматриваем пол у кит ь с каж
дого гектара земли' на 10.000 рублей 
больше, чем в минувшем году. . /

Подсчет дохода колхоза с гектара об
рабатываемой земли позволяет, нам видетц 
слабые стороны колхозной экономики, за
ставляет лучше, эффективнее использо
вать каждый клочок земли.

О С Н О В А
М А Т Е Р И А Л Ь Н О - К У Л Ь Т У Р Н О Г О

Б Л А Г О С О С Т О Я Н И Я  К О Л Х О З Н И К О В

На основе роста общественного хозяй
ства ^непрерывно увеличиваются и денеж
ные доходы колхозников, повышается их 
материально-культурное благосостояние. • 
В минувшем году у нас выдано на каж-; 
дый трудодень -но 25 рублей 63 копейки.; 
Кроме того, колхозники получили по 2 ,6  ; 
килограмма пшеницы на трудодень. У |щс | 
немало таких семей, которые подучай?; 
на трудодни в год по 3$— 40 тысяч руб-; 
лей и больше.

Широкое развитие животноводства по
зволяет нам практиковать выдачу ла 
трудодни молочных продуктов. В  этом 
году каждой колхозной семье выдано в 

-виде аванса по 2 килограмма сыра. По 
предварительным данным,^стоимость тру
додня в нынёшнем году возрастет по 
сравнению с прошлым _годом не менее 
чем на 10 рублей. Увеличится также вы
дача пшеницы.

Постоянное повышение доходов обще
ственного хозяйства позволяет нам бла
гоустраивать родное село, лучше и шире 
удовлетворяюсь свои культурные запросы. 
По ночам улицы йСдома села залиты 
электрическим светом. Почти в каждой 
семье имеется ра$ио> Построен водопровод. 
Через день в клубе демонстрируются но
вые кинокартины. В сельской библиоте
ке насчитываются тысячи книг полити
ческой, художественной и научно-попу
лярной литературы. Дети колхозников 
учатся в местной школе. Частыми гостя
ми у нас являются лекторы и артисты
из Кобулети и Батуми.• ■ •>**> /

Растущий с каждым годом неделимый 
фонд колхоза позволяет вести строитель
ство производственных помещений и 
культурных учреждений.

Колхозники строят добротные, удобные 
жилые дома. Правление помогает им ма
териалами, транспортом. Непрерывно ра
стет спрос колхозников на товары высше
го качества. Колхозники / дают, нашему 
сельскому магазину заказы на дорогую 
мебель, обувь, одежду, на радиоприемни
ки, велосипеды, мотоциклы.

Воодушевленные заботой партии.' о 
подъеме социалистического сельского хо
зяйства, о благе трудящихся, наши кол
хозники в эти дни трудятся с удвоенной 
энергией. Они стремятся внести'достой
ный вклад в дело создания обилия сель
скохозяйственных продуктов в стране.

X. Л А В А С А С , 
Герой Социалистического Труда, пред
седатель колхоза имени Ворошилова 
села Дагва Кобулетского района.

3 .200

правительством и правительственной де
легацией Германской Демократической Рес
публики и рейь Председателя Совета Ми
нистров СССР Г. М. Маленкова от 22 авгу
ста встречены с глубоким удовлетворе
нием широкими общественными кругами 
многих стран. Многие органы печати Рас‘ ( более интенсивно превращают Зацадную

значение борьбы за Германию, чем «это 
было сделано Маленковым... Мерилом ни
шей собственной нерешительной— или мо
жет быть, лучше сказать, колеблющейся 
политики —  является явная йфешь, кото- 

л . РУю нашел Маленков для того, чтобы вы-
люлу» пишет, что «англо-саксонские им-, «  „кадками на ату политику»,
периалисты, опираясь на Аденауэра, все *

нии национальную катастрофу. На такой 
путь ныне толкает милитаристская и ре
ваншистская группа Аденауэра.

В этой связи польская газета «Трибуна

покивают политические и экономические 
решения, принятые в результате москов
ских переговоров, как чрезвычайно важ
ные мероприятии, направленные на мир
нее урегулирование германской проблемы, 
одной из самых сложных проблем после
военного периода, на оказание помощи 
немецкому народу прочно стать на путь 
мирного развития и претворить в жизнь 
свои национальные чаяния.

С большим воодушевлением были встре
чены 'результаты советско-германских пе
реговоров немецким народом. Многие га
зеты Германии полностью публикуют все 
материалы о переговорах и помещают ши
рокие отклики--общественности на эти до
кументы./ |

Газета «Нейес. Дсйчланд» -в передовой 
статье под заголовком / З а  Германию ми
ра, труда и демократии» указывает на 
огромное значение для дела мира и един-

Германйю в очаг милитаризма, ревизио
низма и .реваншизма, в очаг антинольской 
и антисоветской травли, в очаг новой 
войны. ‘

Во имя этих целей они сохраняют и 
углубляют раскол Германии».

Миролюбив-.я политика Советского Сою
за в германском вопросе встретила горя
чее̂  одобрение народов. Чехословацкая га
зета «Руде право» в передовой статье, 
озаглавленной «Советский Союз— лучший 
друг всего немецкого народа», пишет:
«Итоги переговоров в Москве, происходив
ших в обстановке сердечного взаимопони
мания. являются историческим событием.
Оказывая всестороннюю поддержку и по- _______
мощь Германской Демократической Респуб- одному очень слабому месту в нашей 
лике,—  пишет «Руде право», Советский | германской политике. Ясно, что наша цо-

Отметив. что Советское правительство 
решило передать безвозмездно в собствен
ность ГДР 33 предприятия, а также пре
кратить взимание германских репарацион
ных платежей, газета уклоняется от оцен
ки эти* решений, направленных на ока
зание помощи в дальнейшем развитии на
родного хозяйства ГДР и в деле повыше
ния материального благосостояния ее на
рода. *

Повторяя обычную клевету империали
стической пропаганды насчет «агрессив
ности» Советского Союза, газета в то же 
время не может не признать, что полити
ка США направлена на углубление раско
ла Германии. Газета заявляет:

«Кремль поступает хптро, нанося удар

Союз укрепляет оплот миролюбивых сил 
всей Германии».

Болгарская газета «Отечествен фронт»
ства Германии рсреговоров между С е -; в передовод статье> озаглавленной «В ин- 
ским правительством правительственной тересах в Ев и во ^  м
делегацией Германской Демократической в частаости тш ет :

«Германской Демократической Респуб
лике принадлежит историческая роль в 
восстановлении национального единства

Республики.
«В германской истории,—  пишет газе

та.—  Не было ещё такого примера, что-
бы делегация после переговоров за грани-[ Германии и создании демократического и
цей вернулась с такими грандиозными 
успехами для всего немецкого народа, ка
ких достигла правительственная делега
ция Германской Демократической Респуб
лики. В ходе переговоров, протекавших в 
атмосфере дружбы, сердечности и взаимо
понимания, было достигнуто полнейшее 
согласие по решающим вопросам, относя
щимся ко всей Германии. Это— такие жиз
ненно важные для нашего народа вопросы, 
как заключение мирного договора с Гер
манией и восстановление национального 
единства нашей розйны».

После летального анализа отдельных 
пунктоп советско-германского коммюнике 
и протокола «Нейес Дейчланд» пишет: 
«Все эти великодушные решения Совет
ское правительство приняло с целью ока-

Шфо.-уобивого государства. Результаты 
переговоров в Москве еще больше укрепят 
Германскую Демократическую Республи
ку, помогут повысить материальное бла
госостояние бб населения и превратят ее 
в еще более стойкого стража единства 1 
Германии».

Народы, бывшие жертвой германского 
милитаризма, рассматривают решения, 
принятые в результате московских пере
говоров, как гарантию мира и безопас
ности. „

«Победоносный путь к миру»— так оза
главила свою передовую статью венгер
ская газета «Сабад неп$, посвященную 
итогам переговоров. Газета отмечает, что 
«Сог.1ашение, достигнутое в результате

зать помощь в деле дальнейшего развития! переговоров в Москве, великодушная по
нашей экономики и повышения жизнен- **®щь Советского Союза ГДР все это на-
ного уровця населения». I правлено к тому, чтобы Германия встала.

Газета «Юманите», напомнив о про
исках западногерманских реваншистов во 
главе с Аденауэром, пишет: «В  этих усло
виях Советское правительство ведет себя 
так, как должно было бы поступать фран
цузское правительство, если бы оно хоть

I па путь мира и демократии и националь- 
Далее газета пишет: «Спустя восемь! иого единства» , ,

лев. после окончания гитлеровской воины 
Германия все еще не имеет мирного до
говора. Аденауэр несет главную ответ
ственность за это, так как он боится ми
ра и еоглатаеУгия больше, чем чорт ладана.
Он знает, что мир и соглашение означают
конец его военной политики и его анти- ■
национального режима». нга1КОГО заботилось оо интересах нашей

„  _  страны. ..
Приведя то место из речи председателя _ ,

«Совета Министров СССР Г. М Маленкова,! Подчинение нашей страны Атлантиче-
где говорится, что «Вопрос ныне стоит I скопу блоху, вооружение вермахта и ео- 
так: Германия может стать либо одним и з : храттентте раскола Германии... усиливают 
важнейших факторов укрепления мира и| опасность того, что может восторжес гво- 
безоиасности в Европе, либо главным ев-! вать р^рой пункт альтернативы, наме- 
ропейским очагом новой агрессии», газе-1 пенной Маленковы*. Боннский и париж- 
та пишет: «Теперь, когда немецкий народ! ский договоры приведут к тому,  ̂ что

Французы будут втянуты в крестовый по-ясно видит перспективу двух путей, не
обходимо сделать все для развертывания 
решительной борьбы за соглашение и за
ключение мирного договора. Это— борьба 
за мир и единство не только в наших

ход, о котором мечтает Аденауэр. Наобо
рот, принятие предложений СССР может 
открыть новую эру мира».

Китайская газета «Гунженьжибао» в
собственных интересах, но также и в  ин-! редакционной статье «Важные мероприя- 
тересах всех народов Европы и поэтому ] тия, способствующие мирному разреше-

4947г.
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Рост средней урожайности чай
ных плантаций (в килограммах).

Рост удоев молока (в литрах на 
одну корову).

она найдет поддержку со стороны этих 
народов».

✓врган свободных немецких профсоюзов 
газета «Трибюне» характеризует докумен
ты советскс-&рманских переговоров как 
«Беспримерное доказательство дружбы Со
ветского правительства». Газета #Фор- 
вертс» печатает эти документы под заго
ловком: «Выдающиеся результаты герма
но-советских переговоров Москве».

Широкие отклики среди всех слоев гер
манского населения вызвали решения Со
ветского правительства облегчить финан
сово-экономические обязательства Герма
нии, связанные с последствиями войны.

Западноберлинская газета «Монтаг-Мор- 
ген» опубликовала сообщение, в котором 
указывается, что с 1 января 195угода 
Советский Союз, а также Польша отказы
ваются от взимания репараций с ГДР, о 
передаче предприятий советских акцио
нерных обществ, стоимость которых со
ставляет 2,7 млрд. марок, и о снижении 
оккупационных расходов. Наконец, газета 
указывзет, что СССР дополнительно поста
вит в ГДР товаров на сумму 590 млн. 
рублей и предоставляет кредит на сумму 
485 млн. рублей.

В заявлении польского правительства 
указывается, что решения Правительства 
СССР ,по германскому вопросу «существен
ным образом помогут германскому народу 
не только укрепить его экономику, но 
также создать необходимые условия для 
восстановления единства и для создания 
объединенного и демократического Гер
манского государства, в чем польский на
род жизненно заинтересован».

В печати особо подчеркивается, что 
путь милитаризма, агрессии и войны, как

нию германского вопроса» указывает, что 
московские переговоры имеют чрезвычай
но важное значение для мира в Европе и 
дальнейшего развития дружбы между со
ветским и немецким народами.

«Разрешение германского вопроса и 
ликвидация угрозы возрождения милита
ризма в Германии,—  пишет газета,—  яв
ляются чаянием народов Германии и всех 
стран Европы. Миролюбивые народы, свя
зывая воедино германскую проблему с 
европейской и международной безопас
ностью, успешно борются за то, чтобы 
избежать новой войны, они требуют за
ключения мирного договора с Германией и 
создания единой, независимой, демократи
ческой и миролюбивой Германии».

Буржуазная печать, в частности печать 
правящих кругов Западной Германии, пы
тается скрыть от широкой общественности 
итоги переговоров. Она стремится иска
зить их действительный смысл и умалить 
их огромное значение для решения гер
манского вопроса на мирной демократиче
ской основе и для дела мира в Европе и 
во всем мире. Тщетно пытаясь ввести в 
заблуждение общественное мнение, реак
ционная печать стран Атлантического бло
ка старается изобразить дело так, будто 
решения, принятые в результате перегово
ров в Москве, преследуют лишь пропаган
дистские цели,‘и в частности —  повлиять 
на исход выборов в Западной Германии.

Однако буржуазная печать не может 
скрыть слабости позиции западных держав 
в германском вопросе.

В своих комментариях, посвященных 
речи Г. М. Маленкова 22 августа, нью- 
йоркская газета «Уолл-стрит джорнэл» в 
редакционной статье пишет, что «вряд ли 
можно было лучше продемонстрировать»

литика основана на идее сохранения раз
деленной Германии. Все, что мы сделали 
или собираемся предпринять, основано на 
этой предпосылке. В официальных заявле
ниях мы выражаем надежду на то, что 
Германия в один прекрасный ^день будет 
воссоединена, но в своих действиях мы 
противоречим этому, и сами немцы знают 
об этом. Русские не могли выдвинуть про
тив нас никакого другого аргумента, ко
торый был бы столь многозначащим для 
самих немцев».

Буржуазная печать вынуждена при
знать, что соглашения, достигнутые в Мос
кве, одобряются широкими слоями немец
кого народа и передовой общественностью 
других стран. Они вынуждены признать, 
что эти соглашения способствуют решению 
германского вопроса.

Оценивая значение итогов переговоров 
между СССР и Германской Демократиче
ской Республикой, западногерманская га
зета «Франкфурту рундшау» в номере от 
24 августа делает следующее заключение: 
«Придет время, когда начнутся перегово
ры между Западом и Востоком». Газета 
«Вестдейче нейе прессе» присоединяется 
к этому требованию. Кто отрицает настоя
тельную необходимость этих перегово
ров,—  пишет газета,—  «того, пожалуй, не 
без оснований можно заподозрить в том, 
что для него скептическое отношение к 
этому стало самоцелью».

Соглашение, достигнутое в Москве в 
ходе переговоров между Советским прави
тельством и правительственной делегацией 
ГДР, как видно из сообщения вашингтон
ского корреспондента агентства Рейтер, 
вызвало растерянность среди американских 
правящих кругов. Они уклоняются от из
ложения своей точки зрения по поводу 
существа решений, облегчающих финан
сово-экономические обязательства Герма
нии.

«По мнению американских официаль
ных лиц,—  пишет корреспондент,—  согла
шение и то время, к которому оно было 
приурочено, является частью повой кам
пании,^ имеющей целью оказать влияние 
на выборы в Западной Германии».

Английская печать широко освещает 
итоги переговоров между Советским Сою
зом н Германской Демократической Рес
публикой. Буржуазные газеты пытаются 
доказать, что решения, принятые в Мос
кве.—  это будто бы лишь маневр, рассчи
танный на дискредитацию Аденауэра на 
предстоящих выборах в Западной Герма
нии. Однако искусственность подобной 
точки зрения опровергается самими же га
зетами.

Так, дипломатический обозреватель 
«Таймс», комментируя в злобном духе 
итоги московских переговоров, вынужден 
заявить, что «было бы неразумно отри
цать, что Восточная Германия извлечет 
немалую пользу из этого соглашения».

Дипломатический обозреватель «Нью- 
кроникл» Бартлетт пишет в том же тоне, 
что и дипломатический обозреватель 
«Таймс». Бартлетт также признает, что 
экономические и финансовые мероприятия, 
предусмотренные подписанным в Мос
кве протоколом, будут способствовать по
вышению жизненного уровня населения 
Германской Демократической Республики.

«Дейли телеграф энд Морнинг пост» 
помещает сообщение своего московского 
корреспондента Даунтона, который пи
шет: «Западные дипломаты в Москве... 
указывают, что не следует недооценивать 
впечатления, которое этот шаг произ
ведет на широкие массы в Западной Гер
мании».

Некоторые органы буржуазной печати’ 
пытаются найти выход из тупика, в ко
торый ведет западные державы атланти
ческая политика. Политический обозрева
тель «Йоркшир пост» заявляет, что со
ветско-германское коммюнике тщательно 
изучалось в западных столицах, и пи
шет: «Новые предложения западных дер
жав, имеющие целью дать ответ на не
давние советские ноты, должны быть 
изучены заново в свете событий, имев
ших место в конце недели». (ТАСС).

„Кто против переговоров, тот за раскол Германии 
Заявление западногерманского политического деятеля

.ЕРЛИН, 25 августа. (ТАСС). Как пе
редает агентство АДН из Бонна, председа
тель общегерманской народной партии 
д-р Хейнеман опубликовал от имени своей 
партии заявление по пдводу ноты Совет-

просу от 15 августа. Д-р Хейнеман рас
сматривает ноту Советского Союза как 
основу для мирного воссоединения Герма
нии и указывает: «Перед немецким на
родом стоит вопрос: желает ли он воссо-

ского правительства по германскому во- единения мирным путем лиц вооружения.

Кто против переговоров, тот за раскол 
Германии. Мы не желаем ни войны, ни 
раскола. Поэтому мы призываем немецкий 
народ избрать 6 сентября бундестаг, го
товый вести переговоры».



Чрезвычайное» заседание 
Народной палаты ГДР

БЕРЛИН, 26 августа. (ТАСС). Вчера | Председатель Народной палаты Дикман
в Берлине открылось чрезвычайное за<-е-; после краткой вступительной речи пре
дание Народной палаты Германской Де- доставил слово премьер-министру ГДР
мократичеекой Республики, на повестке 
дня которого стоит доклад Правитель
ственной делегации Германской Демокра
тической Республики об г* переговорах в 
Москве,

В президиуме Народной палаты нахо
дились: председатель Народной палаты 
ГДР И. Дикман, его заместители, члены 

'правительства ГДР во главе с 0. Гротево
лем, представители демократических пар
тий и массовых организаций.

В дипломатических ложах заняли места 
представители дипломатических миссий 
Советского Союза и стран народной демо
кратии.

Отто Гротеволю, появление которого на 
трибуне было встречено бурными апло
дисментами депутатов.

Доклад О.-Гротеволя о переговорах, ко
торые Правительственная делегация ГДР 
вела в Москве, был выслушан депутата
ми Народной палаты с огромным внима
нием и неоднократно Прерывался апло
дисментами.

Затем на заседании Народной палаты 
выступили заместители премьер-министра 
ГДР 0. Нушке, д-р Л. Больц и д-р Г*. Лох.

Народная палата продолжает свою ра
боту.

Перед выборами в Западной Гермаиии
‘ БЕРЛИН, 25 августа. (ТАСС). 6 сентяб- | мании Роберт Пфердменгес, который по
ря в Западной Германии состоятся выборы | мог Гитлеру прийти к власти, оовладе- 
в бундестаг (нижнюю палату парламента). I лец концерна Клскнера Гюнтер Хенле, 

Боннские правительственные партии—  гамбургский банкир Гуго ПТарнберг, фа-

Заявление министра иностранных д е л  
Корейской Народно-Дем ократической Республики Нам Ира 

о политической конференции по корейскому вопросу

христианско-демократический союз (ХДС) 
канцлера Аденауэра, «свободная демокра
тическая партия» и «немецкая партия», 
— стремясь обеспечить себе большинство в 
новом парламенте, провели через федераль. 
ный парламент реакционный избиратель
ный закон, направленный на то, чтобы не 
допустить в новый состав бундестага
представителей демократических партий, ской партии Западной Германии, круп-

ПЕКИН, 26 августа. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Сииьхуа передает из 
Пхеньяна:

Министр иностранных дел Корейской 
Народно - Демократической Республики 
сделал сегодня следующее заявление по 
вопросу о политической конференции: 

Правительство Корейской Народно-Де
мократической Республики внимательно 
следит за обсуждением на происходящей 
сессии Генеральной Ассамблеи ООН во
проса о политической конференции и 
уполномочило меня заявить следующее в 
связи с заявлением министра иностран
ных дел Центрального народного прави
тельства Китайской Народной Республики 
Чжоу Янь-лая от* 24 августа 1953 года 
по вопросу о политической конференции.

Перемирие в Корее должно явиться 
первым шагом на пути мирного урегули
рования корейского вопроса и мирного 
объединения Кореи, что будет способство
вать разрядке напряженности, в между
народном положении. Таково тверцое убеж
дение правительства Корейской' Народно- 
Демократической Республики. Политиче
ская конференция должпа сыграть важ
ную. роль в содействии достижению этих

‘г" “  Зпит Мйп1 й целей и тем самым дать пример мирногошисты Ганс фон Меркац, Эрих М д , урРГуЛИр0 Ванйя ’ иртпняпшнит гпппо
Франц Йозеф Штраус, Курт Мизянгер, 
бывшие гитлеровские генералы и пр.

Западногерманские империалисты, не 
скупясь, отпускают средства на финан
сирование избирательной кампании аде- 
наузровских партий. По сообщению пар
тийного правления социал-демократиче-

Боннскне правители применяют все 
средства, чтобы помешать демократиче
ским партиям проводить нормально пред
выборную кампанию.

Полицейский террор обрушивается на 
Компартию Германии, на союз немцев, 
борющихся за единство, мир и свободу, 
возглавляемый бывшим рейхсканцлером 
Йозефом Виртом и бывшим обер-бурго- 
ыПетром ’ Мюнхена-Гладбаха Вильгельмом 
Эльфесом и выступающий за скорейшее 
восстановление единства Германии на де
мократической основе. В связи с этим 
Вильгельм Эльфес недавно направил канц
леру Аденауэру письмо, в котором разо
блачает клеветнические выпады Аденау
эра и его приверженцев против союза 
немцев, борющихся за единство, мир и 
свободу. Эльфес писал: «6 сентября бу
дет вынесено решение о том, отдать ли 
Германию Соединенным Штатам Америки 
или будет обеспечена возможность наци
ональной самостоятельности».

Западногерманские реакционные пар
тии и группы намерены протащить в 
бундестаг крупных капиталистов, махро
вых гитлеровцев. В числе кандидатов в 
депутаты от боннских коалиционных 
партий фигурируют такие люди, как 
один из крупнейших монополистов Гер-

ные предприниматели уже предоставили 
для этой цели партиям правительствен
ной коалиции от “30 до 40 млн. марок.

Патриотические и демократические си
лы Западной Германия борются за избра
ние такого состава бундестага, который 
положил бы конец военному курсу, взя
тому правительством Аденауэра, и по
кончил, наконец, с расколом страны. Эти 
требования немецкого народа выразил 
председатель Коммунистической партии 
Германии Макс Рейман, который в своем 
выступлении по баварскому радио 17 ав
густа заявил: «Подавляющее большин
ство нашего народа хочет мира, хочет 
жить в безопасности и в условиях свобо
ды с перспективой постоянного повыше
ния уровня жизни. Но нельзя выпол
нить эти справедливые требования нем
цев. придерживаясь курса сопротивления 
соглашению между немцами. Это мы 
знаем по опыту, полученному нами за 4 
года деятельности правительства Аденау
эра. Поэтому соотношение сил в бунде
стаге должно быть изменено и должен 
быть создан такой бундестаг, который 
сделает возможным образование коалици
онного правительства всех противников 
политики Аденауэра».

международных споров 
путем переговоров. Поэтому для данной 
политической конференции целесообразно 
избрать форму конференция круглого сто
ла для совместного обсуждения с уча
стием обеих сторон, подписавших пере
мирие в Корее, и других заинтересован
ных стран. Однако мы считаем, что лю
бое решение этой конференции должно 
приниматься при единодушном согласий

что. в соответствии с параграфом 60-м 
соглашения о перемирии в Корее, конфе
ренция должна прежде всего обсудить 
вопрос о выводе из Кореи всех иностран
ных войск, в том числе войск Объединен
ных Наций и частей китайских народ
ных добровольцев, и вопрос о мирпом 
урегулировании корейской проблемы, а 
после этого обсудить другие вопросы.

В отношении состава участников по
литической конференции, мы считаем, 
что' предложение о составе участников 
политической конференции, выдвинутое 
18 августа 1953 года̂  в Политическом 
комитете Генеральной Ассамблеи ООН 
главой делегации Правительства Совет
ского Союза г-ном Андреем Вышинским, 
соответствует вышеизложенной позиции 
правительства Корейской Народно-Демо
кратической Республики по вопросу о 
политической конференции. Мы поддер
живаем это предложение.

Что касается формы и процедуры при
нятия решений политической конферен
цией, круга ее деятельности и состава 
участников, то точка зрения правитель
ства Корейской Народно-Демократической 
Республики полностью совпадает с точкой 
зрения правительства Китайской Народ
ной Республики, и правительство КНДР 
полностью поддерживает вышеупомянутое 
заявление министра иностранных дел Ки
тайской Народной Республики Чжоу Энь- 
лая по вопросу о политической конферен
ции.

Мы считаем неблагоразумным, что про
исходящая сессия Генеральной Ассамблеи 
ООН исключила представителей Корей-

обеих сторон, подписавших перемирие в ] ской Народно-Демократической Республи- 
Корее. ; ки и Китайской Народной Республики из

Что касается круга деятельности поли-1 участия в обсуждении корейского 
тической конференции, то мы считаем, проса.

во-

К репатриации военнопленных в Корее

П обеда демократических сил франции
О С В О Б О Ж Д Е Н И Е  Л Е  Л Е А П А , С Т И Л Я , М О Л И Н О ,

' ПАРИЖ, 25 августа. (ТАСС). Демократы 
и патриоты Франции, боровшиеся в защи
ту конституционных свобод, добились но
вой поббды: сегодня решением следствен
ной палаты Парижского суда освобождены 
находившиеся в течение длительного вре
мени в заключении генеральный секретарь 

'Всеобщей конфедерации труда Ален ле Ле- 
аи, член ЦК Французской коммунистиче
ской партии Люсьен Молино, ответствен
ный редактор газеты «Юманите» Андрэ 
Стиль, секретарь союза республиканской 
молодежи Франции Ги Дюколоне и член 
национального бюро Союза республикан
ской молодежи Франции Поль Лоран.

Как передает агентство Франс Пресс, в 
решении следственной палаты Парижского 
суда говорится о временном освобождении 
французских патриотов.

Б последние дни за освобождение этих 
патриотов,.которым было предъявлено об-

Д Ю К О Л О Н Е  И Л О Р А Н А

винение в «покушении на внешнюю без
опасность государства», боролись вместе 
со всеми французскими демократами ба
стующие трудящиеся.

В  эти дни в адрес следственной палаты 
поступили многочисленные требования 
бастующих железнодорожников, работни
ков почты, шахтеров, металлистов.

В  демократических кругах Парижа осво
бождение пяти прогрессивных деятелей 
рассматривается как провал планов фран
цузской реакции, направленных на подав
ление деятельности Коммунистической 
партии п других организаций, борющихся 
в защиту конституционных свобод фран
цузского народа и за восстановление на
циональной независимости Франции.

По выходе освобожденных демократиче
ских деятелей из тюрьмы им была устрое
на восторженная встреча трудящимися 
Парижа.

ПЕКИН, 25 августа. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Синьхуа передал из 
Кэсона 24 августа^

Около 400 находящихся *у корейско- 
китайской стороны военнопленных Объ
единенных Наций заявили, что они не 
желают репатриироваться, хотя корейско- 
китайская сторона убеждает их возвра
титься в свою страну. Корейско-китан- 
ская сторона уведомила 
Объединенных Нации об этом фак-уе 20 
августа на заседании комитета по репа
триации военнопленных.

В вопросе о репатриации военноплен
ных корейско-китайская сторона всегда 
возражала и возражает против насиль
ственного задержания военнопленных, и 
она никогда не проводила среди находя
щихся у нее военнопленных Объединен
ных Наций так называемого «отбора».

Однако, когда корейско-китайская сто
рона в соответствии с соглашением между 
обеими сторонами довела до сведения на
ходящихся у нее военнопленных Объеди
ненных Наций соглашение о «компетен
ции комиссии по репатриации из пред
ставителей нейтральных государств», 
многие военнопленные Объединенных На
ций заявили, что они не желают репа
триироваться.

Корейско-китайская сторона приложила 
все силы к тому, чтобы - убедить их воз
вратиться в свою страну, однако некото
рые из них все же отказались от репа
триации.

В ходе самой репатриации военноплен
ных некоторые военнопленные Объеди
ненных Нации, которые до этого не сооб
щали о своем нежелании репатриировать- 

командование | ся. заявили, что они отказываются от 
репатриации. В отношении этих военно
пленных корейско-китайская сторона так
же прилагает все силы к тому, чтобы 
убедить их возвратиться в свою страну. 
Число военнопленных Объединенных На
ций, отказывающихся от репатриации, 
в настоящее время составляет примерно 
400 человек.

На заседании комитета по репатриации 
военнопленные 2 0  августа корейско-ки
тайская сторона информировала командо
вание Объединенных Нации об этом фак
те и указала, что, поскольку репатриа
ция военнопленных еще не закончена и 
корейско-китайская сторона продолжает 
убежднть этих /  военнопленных возвра
титься в свою страну, число военноплен
ных Объедцщцшых Наций, которые от
казываются от репатриации, может изме
ниться.

С О Б Ы Т И Я
ТЕГЕРАН, 25 августа. (ТАСС). Как со

общила газета «Кайхан», на 23 августа 
полицией и военными властями Ирана 
арестовано более 200 человек. Арестова-

В И Р Я Н Е
Зирак-заде, бывший министр путей со
общения и связи''Хакшеиас, бывший за
меститель председателя меджлиса Разавн, 
бывший заместитель министра юстиции

Янглийская общественность требует 
отмены внешнеторговых ограничений

ЛОНДОН, 25 августа. (ТАСС). Член
парламента лейборист Гектор Хьюз вслед 
ва своим письмом от 19 августа, адресо
ванным министру торговли, в котором он 
призывал устранить ограничения на про
дажу траулеров Советскому Союзу, обра
тился с письмом, составленным в более 
решительных выражениях, к руководите
лю департамента внешней торговли Максо
ну. Как сообщает газета «Дейли уоркер», 
Хьюз, касаясь упомянутых ограничений, 
пишет: «Отказаться от предложений, обес
печивающих иностранные рынки для сбы- рических страхов».

та продукции английской промышленности, 
—  это значит уступить эти рынки дру
гим континентальным странам, которые 
сейчас энергично их добиваются». Хьюз 
заявляет, что это «помешает расширению 
английской 
для английской промышленности и для 
рабочих невыгоды как в ближайшее вре
мя, так и в будущем. Наша пель должна 
состоять в том, чтобы смело расширять 
английскую внешнюю торговлю, как осно
ву для всеобщего мира, свободного от исте-

а р с ь г и о а т /  ч и л с о          < Г а и
ны Мосаддык, члены возглавлявшегося им ; Малек Исхаяли, депутаты меджтиса сан- 
правительства, члены фракции меджлиса | джави, Эгбаль, а также Иарвиз, Хатнои, 
«национальное движение», офицеры ар
мии и п о л и ц и й , а также ряд других сто
ронников Мосаддыка.

ТЕГЕРАН, 25 августа. (ТАСС). Бригад
ный генерал Кемаль назначен генерал- 
губернатором провинции Хузиетлн, Мо
хаммед Али Роушан— исполняющим обя
занности генерал-губернатора провинции 
Игфаган, редактор газеты . «Дад» А мил и 
Пури назначен заместителем премьер-мп- 
ниетра по политическим, вопросам и на
чальником главного управления пропа
ганды и печати.

ТЕГЕРАН. 25 августа. (ТАСС). Вече
ром 24 августа по радио было передано 
требование военного губернатора о том, 
чтобы в течение 48 часов сдались вла
стям следующие лица: бывший министр 
иностранных дел Хосейн Фатеми. бывший 
министр труда Алеми, депутат меджлиса

Халил» Малеки, Мохаше» Решал.
ПАРИЖ. 25 августа. (ТАСС). Коррес

пондент агентства Франс Пресс передает 
из Тегерана:

В Тегеран прибыли , для усиление его 
гарнизона 16 батальонов, принадлежащих 
к гарнизонам провинциальных центров. 
Никогда еще столь значительные воору
женные силы с точки зрения численно
сти пехотных соединений и бронетанко
вых войск не сосредоточивались в столи
це страны.

Как стало известно в Тегеране, лица, 
обвиненные в убийстве начальника глав
ного полицейского управления Ирана ге
нерала Афшартуса, находившиеся до сих 
пор в заключении в этой тюрьме, по 
приказу нового правительства выпущены 
на свободу.

Разложение армии Бао-Дая
ШАНХАЙ, 26 августа. (ТАСС). Вт.ет- в мае и июне текущего года^более 1.500 

нахское информационное агентство перс-

Тб или с и
городская .хроника

 25  тонн кондитерских изделий в сутки

дает:
С каждым днем среди солдат армии 

французской марионетки Бао-Дая ишрит-
торговли и повлечет за собой ся движение за переход на сторону сра

жающегося народа и растет борьба за 
демобилизацию.

В леиобережном районе Красной реки

Произвол властей СШ А в Австрии
ВЕНА, 25 августа. (ТАСС). Как сообща

ет газета «Эстеррейхише фолыссштимме», 
американские власти стремятся подчинить 
австрийских рабочих и служащих, заня
тых в учреждениях США в Австрии, аме
риканскому трудовому законодательству. 
Недавно администрация всех учреждений 
США в Австрии объявила о том, что авст
рийцы —  рабочие и служащие американ-

вие таких австрийских законов, как закон 
о членах производственных советов, о по
рядке выплаты заработной платы и так 
далее. В письме, разосланном всем авст
рийцам, занятым в учреждениях США, 
американская администрация сообщает, 
что тот, кто будет настаивать на соблюде
нии в этих учреждениях австрийских за-

ских учреждений не попадают под дейст- конов, будет немедленно уволен.

Взрыв на английском заводе
ЛОНДОН, 25 августа. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент агентства Рейтер из 
Бирмикгама, сегодня в красильном цехе за
вода фирмы «Эвертот лнмитед», производя

щей стальное оборудование, произошел 
взрыв, в результате которого убито 2  и 
ранено 1 2  человек.

солдат бежало из баодаевской армии. В 
провинции Нам-Динь лишь за 2 дня бо
лее 30 солдат из вновь созданного бата
льона перешло на сторону вьетнамской 
Народной армии. В провинции Куанг-Нам 
200 солдат отказались принимать  ̂ уча
стие в военных операциях и добились 
демобилизации.

Проникновение американского капитала в Голландию
ГААГА, 25 августа. (ТАСС). В дело

вых кругах Голландии выражается тре
вога по поводу пршикновения в страну 
американского капитала. Орган союза 
голландских работодателей «Де недер- 
ландсе индустри» сообщает, что в 1952 
году в Голландии было учреждено десять 
различных американских предприятии. 
Это значительно больше, чрм за три 
предшествовавших года.

В этом году американцы значительно 
расщиряют свои экономические позиции. 
Ожидается, что в течение года в Гол
ландии будет создано 30 всевозможных 
филиалов американских фирм и пред
приятий.

Газета «Де Ваархейд» пишет, что аме

риканские империалисты играют на низ
ком жизненном уровне трудового населе
ния. Американские компании получают 
большие барыши, а заработная плата ра
бочих остается мизерной.

Эта колонизация нашей страны, отме
чает «Де Ваархейд», наносит большой 
ущерб интересам отечественной промыш
ленности. Свои филиалы в последние 
месяцы американцы открыли в Амстерда
ме, Роттердаме и других местах. Совсем 
недавно в Лейдене обосновалась амери
канская компания «Тонхейм оЙл тэнк энд 
помп компани» с капиталом в один мил
лион гульденов. Директор этого пред
приятия заявил, что американцев дгрив- 
лекает в Голландии дешевая рабочая сила.

Массовое увольнение рабочих на Хоккайдо
ШАНХАЙ, 26 августа. (ТАСС). Как «Тайхейио танко», которая еще не объ

являла об увольнении рабочих.
На шахтах крупных угольных  ̂компа

ний на Хоккайдо уволено в общей слож
ности около 9 тысяч человек.

сообщает японское радио, угольная ком
пания «Хоккайдо» объявила об увольне
нии 3 тысяч рабочих и около 500 слу
жащих. Теперь из крупных угольных 
компаний осталась только одна компания1

Каждый день в продовольственные 
магазины и предприятия общественного 
питания города доставляется продукция 
тбилисских кондитерских фабрик.

Сейчас эти предприятия вырабатыва
ют ежедневно до 25 тонн различных 
кондитерских изделий. В  продажу посту
пает более 30 наименований карамели, 
в большом ассортименте фигурный и 
плиточный шоколад, печенье, пряники, 
пирожное, торты, восточные сладости.

Фабрики продолжают оснащаться но
вым отечественным оборудованием, улуч
шающим качество продукции. Полностью 
механизируются многие производствен
ные процессы. На кондитерских фабри
ках №  2 и Л* 3 установлены новые бис
квитно-ротационные машины. Вырабаты
ваемые ими печенья («Лимонное», «Ц ве
точная смесь» и другие) пользуются 
большим спросом у  покупателей.

На шоколадной фабрике пушен в экс- 
плоатацию второй агрегат, полностью 
механизирующий изготовление ириса 
«Золотой ключик». Это позволило уве
личить выпуск продукции на 10 тонн в 
месяц. Заканчивается реконструкция 
крупнейшей в городе кондитерской фа
брики №  1. Здесь установлено новое 
высокопроизводительное оборудование.

Сейчас в Сталинском районе Тбилиси 
идет строительство новой механизиро
ванной кондитерской фабрики. Она бу 
дет выпускать в год более 12.000 тонн 
конфет, карамели, шоколада, бисквита, 
тортов, пирожного. Первая очередь но
вой фабрики вступит в строй в будущем 
году.

Н а с н и м к е :  Тбилисская шоколад
ная фабрика. Плитки шоколада готовят
ся к отправке в торговую сеть.

Фото В. Черкасова.

Перед новым концертным сезоном
Грузинская государственная филармония 

разработала план симфонических и камер
ных концертов в предстоящем осенне-зим
нем сезоне.

В концертах примут участие Государ
ственный симфонический оркестр Грузии, 
Государственная капелла. Государственный 
квартет Грузии, солисты филармонии и 
театра оперы и балета имени 3. Палиа
швили. В программе их выступлений, ко
торая в нынешнем сезоне значительно 
расширена,— произведения русских клас
сиков ^  советских композиторов, а также 
композиторов стран народной демократии. 
В ряде концертов слушатели ознакомятся 
с произведениями советских композиторов 
Грузии, Азербайджана и Армении.

В связи с 150-летием со дня рождения

Глинки и 60-летием со дня смерти Чай
ковского состоятся юбилейные концерты. 
Намечены выступления виднейших дири
жеров, пианистов, певцов, скрипачей, 
виолончелистов Москвы, Ленинграда, Ук
раины, Азербайджана, Армении и других 
братских республик.

Планом предусмотрены также авторские 
конперты Д. Шостаковича, Т. Хренникова. 
И. Дунаевского, А. Баланчивадзе, 0. Так-, 
такишвили. Для удобства слушателей вы
пускаются "абонементы, рассчитанные на 
посещение 5 симфонических и 5 камерных 
концертов.

Помимо абонементных, будут проводить
ся и открытые концерты, а также выступ
ления на предприятиях, в рабочих клу
бах, домах культуры Тбилиси.

Городские пионерские 
лагери закончили работу
Нынешним летом в парках и скверах 

Тбилиси было открыто 14 пионерских ла
герей, в которых отдыхало около 4 тысяч 
ребят.

Пионеры и школьники совершили в дни 
каникул много интересных походов и экс
курсий. Они побывали на промышлен
ных предприятиях, в пригородных колхо
зах и совхозах, посетили Ботанический 
сад, озеро Лиси, Мцхета, Сагурамп и т. и.

23 августа городские пионерские лаге
ри закрылись. В Центральном парке пио
неров и школьников была организована 
выставка работ, сделанных руками пионе
ров и школьников за время отдыха в ла
герях. На выставке экспонированы стен
ные газеты, гербарии, рисунки и фото
снимки, коллекции насекомых, модели до
мов, кораблей, рукоделия и другие работы.

Бдительность
железнодорожника

При заходе на станцию Тбилиси-грузо- 
вая очередного товарного поезда лопнул 
рельс. Проходивший по путям весовщик- 
приемщик станции т. ■ Квирикашвили. 
обнаружив выбитую головку рельса, не
медленно сообщил об этом дежурному но 
станции. Лопнувший рельс был заменен 
новым.

За проявленную бдительность т. Квири
кашвили руководством Закавказской же
лезной дороги объявлена благодарность.

И З В Е Щ Е Н И Е
Сегодня, 27 августа, в 6 час. вечера, в 

помещении зала заседаний Молотовского 
Р К  ТО КП  Грузии (ул. Хетагурова, № 2) 
состоится лекция на тему: «Международное 
положение СССР». Лектор тов. Фришен- 
берг С. И.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.

Г А С Т Р О Л И  Л Ь В О В С К О Г О  Т Е А Т Р А  
М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И

27 и 28 аЛ-уста 
В. Михайлов и М. Толмачев

С И Л Ь В А
Музыка Э. Кальмана.

Оперетта в 3-х действиях.
29 августа, вечером 
и 30 августа, днем 
М. Янковский

Ф ИАЛКА МОНМАРТРА
Музыка Э. Кальманё.

Оперетта в 3-х действиях.
30 августа, вечером 
М. в Е. Гальперины

ГОЛУБОЙ ГУСАР
Музыка Н. Рахманова. 

Музыкальная комедия в 3-х действиях. 
Начало спектаклей в 9 часов веч., 

дневных — в I час днв.
Касса открыта с I I  час. утра до 10 час. 
вечера. С 1 сентября начало спектаклей 

в 8 час. 30 мин. веч.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  и И З Д А ! Е Л Ь С Т В А : Тбилиси пр Руставели, 42 
О Т Д Е Л Ы :  партийной жизни -3-14-82. приоа.аияы марксистски ленинский теории-3-17-03, 

информации-3-17-03. писем— 312-03, корреспондентской сеги-3-10-27.

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  чаместители пелактора-3-18-04. 5-18-07. ответственный секретарь-3-17-00. мместители ответственного сгнре1ари-3-бЙ-05. приемная — 3-11-24;
советского строительства-3-30-61. к у л ь т у р ы  и б ы т а  -  8-03-28. промышленности, .ранспорга и товарооборота-3-22-82, сельского хозяйства-3-1И-4Н. внутренней 

иностранной информации-3-17-44. Иэлагельстви-З-22-НЗ Прием обьявлений-3-18-02. Бухгалтерии -3-64-42. Д иректор типографии- -3-16-70. Техническая часть— 3-11*28.

Типография «Заря Востока» им Ф  Мясникова Главного управления ао делам полиграфической промышленности, издательств в книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР.
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